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Н0ДГ0Т0ВКУ К ПЕРЕВЫБОРАМ СОВЕТОВ 
НУЖНО НАЧАТЬ НЕМЕДЛЕННО
ПИСЬМО ПРЕЗИДИУМА ЦИК СССР

Состоялось очередное заседание 
президиума ЦИК СССР, посвященное 
предстоящей перевыборной кампании. 
Президиум ЦИК обратился с пись
мом к ЦИК'ам союзных республик, в 
котором указывается на необходи
мость в предстоящую кампанию выбо
ров в советы добиться полного устра
нения недостатков, обнаружившихся 
в кампании 1927 года

Президиум обращает внимание на 
необходимость обеспечения, в первую 
очередь, правильной организации от
четной кампании. С этой целью к 
участию по организации и обслужи
ванию перевыборной кампании и со
браний избирателей должны быть 
привлечены все госучреждения и 
общественные организации.

На обсуждение трудящихся масс 
должны быть поставлены наряду с 
вопросами местными также все важ
нейшие вопросы политического, куль
турного и хозяйственного строитель
ства страны. Президиум указывает 
также на необходимость всемерно 
обеспечить трудящимся возможность 
обсуждения этих вопросов, расширив 
для этого сеть избирательных собра
ний, представив годные помещения 
для собраний, выделив докладчиков.

При проведении выборов, президи
ум ЦИК Союза требует дс биться 
полного и точного осуществления на 
местах' законодательства о выборах, 
обеспечивающего каждому трудяще
муся его избирательное право. Пере̂  
выборы советов есть важнейшая по

литическая кампания. Поэтому, вни
мание всей работе по выборам долж
но быть направлено к сплочению 
батрачества и деревенской бедноты 
под руководством рабочего класса, к 
всемерному укреплению союза их с 
середняком, для отпора кулацких 
элементов.

Обращая внимание ЦПК союзных 
республик на стоящие перед советской 
властью задачи в отношении органи
зации и ведения перевыборов в сове
ты, президиум ЦИВ, предлагает не
медленно приступить к подготовитель
ной' работе по этой кампании.

В этих целях президиум предла
гает организовать центральные и мест
ные избирательные комиссии, разра
ботать йлан нроведения отчетно—пере
выборной кампавии, установив точ
ные сроки его выполнения, присту
пить к составлению списков лиц, 
подлежащих лишению избиратель
ных прав, принять меры к нормаль
ному проведению кампании с орга
низационно—технической стороны.

Подчеркивая исключительное по
литическое значение предстоящей 
кампании перевыборов советов, пре
зидиум ставит центральной организа
ционной задачей привлечение всего 
советского аппарата, всех обществен
ных организаций и всего советского 
актива к работе по выборам. Для 
развития этих директив ЦПК союз
ных республик обязаны разработать 
директивные указания советам и ис
полкомам.

Пароход „Ставрополь44 
испытывает громадные 

трудности
Если «Ставрополю» не 

удастся  пробиться к 
острову Врангеля, туда
будет  послан самолет
Получены сведения о громадных 

трудностях, испытываемых экспеди
цией парохода «Ставрополь», проби
вающейся через льды к острову Вран 
геля. Сильным северо-восточным вет
ром относит пароход к берегу. Вый
дя из бухты Лавренгия «Ставрополь» 
взял курс на остров Врангеля.

По сведениям, имеющимся в по
лярной комиссии Академии Неук, 
сейчас на острове Врангеля находит 
ся 55 человек. В 1926 году на ост
рове был оставлен трехгодичный за 
пас продовольствия, однако, во вре
мя прошлогоднего полета тов. Кра- 
синского выяснилось, что население 
испытывает сильную нужду в ово
щах. Недостаток овощей угрожает 
цингой.

Экспедиция «Ставрополь» была сна 
ряжена для пополнения продоволь
ственных запасов, главным образом, 
овощами, плохо сохраняющимися в 
условиях полярного севера. Если 
«Ставрополю» не удастся пробиться 
к острову Врангеля, то туда будет 
направлена воздушная экспедиция.

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ МЕРЫ ПРОТИВ
БАСТУЮЩИХ Б АВСТРАЛИИF ~

Б урж уазия организует милицию для борьбы  
с бастую щ ими

Английские'
й б н и в р & ато р ь! д а е с ц а ю т  

избирателям душевое 
электричество

Из Аделаиды (Австралия) сообщают, 
что движение бастующих докеров првня 
ло чрезвычайно острые формы. Прои
зошло столкновение между 2000 до
керов и штрейкбрехерами. Южво ав
стралийское правительство ввело 
осадное положение. Работа в портах 
прекратилась. Правительство срочно 
организует добровольную милицию 
из буржуазных групп населения. По 
распоряжению правительства, поли
ция жестоко расправляется с бастую
щими, оказывающими полиции со
противление.

Более поздние телеграммы из Аде 
лайды сообщают: «В связи со стач
кой докеров, южно-австралийское пра
вительство провозгласило страну в

состоянии национального кризиса. Ра 
бота повсюду Жувращева до поне
дельника. Граждаг , отвечая на при
зыв правительства, записываются в 
отряды специальной милиции, во гла 
ве которой стоят бывшие офицеры 
армии.

Глава правительства на одном из 
собраний заявил: «Либо будет пра
вить толпа, либо будет существо 
вать конституционное правитель
ство».

В квартиры председателей двух 
пароходных компаний в Мельбурне 
брошены бомбы, повредившие здания. 
Из обитателей домов никто не по
страдал.

Забастовка 
текстильщиков 

во Франции
По сообщению французской комму

нистической газеты в Лилле, несмот
ря на то, что забастовка пока не 
об'явлена, фактически уже бастуют 
4000 текстильщиков.

4
Ледокол „Красин44 

в Тромсэ
Во время стоянки ледокола «Кра

син» в Тромсэ (Норвегия) ледокол 
посетили представители местной ком
мунистической организации и проф
союзов. Состоялся небольшой митинг, 
па котором выступили председатель 

| коммунистической организации я его 
i заместитель.

•  НОВЫЙ СОВЕТСКИЙ ЛЕСОВОЗ „КРЕСТЬЯНКЕ"

В своей речи на с‘езде английской 
консервативной партии Болдуин 
(глава английского правительства) 
заявил, что он никогда еще не видел 
консервативную пащию в более бое
вом вастроснйи. Партия, по словам 
Болдуина, с у в ер еЕ в о са ы о  ждет ре
зультатов предстоящих в будущем го
ду всеобщих выборов.

До тех пор, пока рабочая партия 
не научится бороться со своими соб
ственными крайними левыми и разоб
лачать их, ей никогда не удастся 
получать большинство английского 
народа. Что касается либеральной 
партии, то никогда еще ни одна по
литическая партия не страдала таким 
отсутствием единства в политике и 
руководстве, как современые либера
лы. По словам Болдуина, англий
ский народ имеет "право знать—на
мерены ли либералы снова посадить 
у власти рабочую партию, * если у 
них к этому будет возможность.

Перейдя далее к программе кон
серваторов, которую они будут осу
ществлять в случае, если останутся 
у власти в результате выборов в ию
не-июле будущего года. Болдуин за-- 
явил, что консервативное правитель
ство ставит своей задачей ликвида
цию трущеб и снабжение деше
вым электричеством в ближай
шем же будущем всей страны.

грузопод'емностью в 3400 толи i t -троен на Балийском заводе в 
Ленинграде. Лесовоз совершил свой первый заграничный рейс из Ленин
града в Голландию и Норвегию и затем пришел в л] л.нгельск за экс
портным лесом.

На снимке: Лесовоз «Крестьянин» в порту

29 СЕНТЯБРЯ ОТКРЫЛСЯ 
ПЛЕНУМ ОНРИСПОЛКОМА

29 сентября открылся пленум ок
ружного исполнительного комитета. 
Участниками пленума обсуждены 
контрольные цифры народного хозяй
ства нашего округа на 1928-29 год. 
В прениях по докладу выступило 19 
чзловек. Особое внимание было уде
лено развитию животно .одства и поле
водства и школьному строительству.

Для проработки резолюции избра
на комиссия в составе 13 человек.

В воскресение пленум заслушал до
клад о деятельности окружного отде
ла народного образования. Прения по 
этому докладу закончены вчера вече
ром.

С докладом об окружном бюджете 
выступил т. Бурмистров.

Подробности о пленуме будут да
ны в следующем номере.

НЫШТОВСКИЙ РАЙИСПОЛКОМ СТОИТ НА ПЕРВОМ 
М ЕСТЕ ПО БЕЗОБРАЗНО-ХАЛАТНОМ У 

ОТНОШЕНИЮ Н ЗАЙМУ ИН ДУС ТРИАЛИЗАЦИИ
В-Ичинский район уже распространил 50  процентов своей заявки

По последним данным в округе 
распростракено займа на 404 тысячи 
рублей. Из этой суммы на долю 
крестьян приходится только 30775 
рублей.

Во всех коллективах рабочих и 
служащих подписка на заем почти 
прошла. Заканчивается подписка в 
самых отдаленных медвежьих угол
ках нашего округа. Каждый рабочий, 
^лужащий и батрак подписываются 
'на месячную зарплату и больше. 
Редко кто уклонялся от подписки, и

то, когда убеждался в выгодах зай
ма для себя и государства, сей
час же эту ошибку исправлял.

Каждый член профсоюза бес
спорно даст взаймы государству 
свою месячную зарплату.

Слабо развертывается подписка 
среди крестьянства. Никто не при
нимает мер к тому, чтобы полно
стью охватить крестьянство раз‘- 
яснительной работой по займу <!во 
многих районах.
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Районные партийные и обществен
ные организации, кооперация и сель
ский актив до сих пор еще не зао
стрили общественного внимания на 
работе по займу. Районные работни
ки и сельские активисты не только 
не ведут какой-либо работы, но и 
сами не везде еще подписались на 
заем. Сельская интеллигенция: учи
теля, агрономы, землемеры, врачи и 
приезжающие из округа инструктора 

j и инспектора недостаточно широко 
I использованы на местах, а сами они, 
| по своей инициативе, редко где. ока
пывают активнее содействие распро
странению займа.

Отсюда и результаты. Где хорошо 
и дружно проводится агитация, там 
и хорошо проходит размещение зай
ма. Взять В-Ичинский район. В кам
панию по продаже займа укрепле
ния крестьянского хозяйства в райо
не было размещено все 100 про
центов своей заявки. И теперь этот 
район успел выполнить 50 
процентов своей заявки. Не от
стает и Михайловский район, тоже 
один из лучших районов по распро
странению займа.

Хорошо проходит распростра
нение займа в Барабинском, Бак- 
лушевском и Нижне-Каргатском 
районах. Биазинский район раз

местил займа даже больше, чем 
предполагал.

Совсем нет сведений о ходикам 
панпи по займу от Кыштовского, 
Меныциковского, Купинского, Ма
ковского и Спасского районов. Ви
димо никакой работы по размещению 
займа среди крестьян в этих райо
нах не ведется. Если бы велась ши
рокая раз'яснительная работа среди 
крестьян, то безусловно были оы и 

" результаты",: еббйцпп» которые в 
окрфо не составляет особого труда.

Нкантовский райисполком спять 
на первом месте ло халатному, 
и безобразному отношению к 
большой политической важности 
кампании. Распространение займа 
укрепления в районе бело сорвано 
и результаты были очень незначи
тельными, однако, окончательного 
расчета до сих пор не представлено. 
За райисполкомом до сих пор чис
лится облигаций и временных сви
детельств на 22 тыс. рублей. Благо
получно ли в рике с учетом этих 
ценностей?

Вместе с этим интересно, как смо
трит кыштовская общественность на 
такое положение с займами в своем 
довольно мощном экономически райо
не? Не надо ли там кого нибудь 
взгреть за это?

Валяев.

Крестьяне^. Пензенского 
подписались на 276 руб.

Крестьяне нос. Пензенского, Бара
бинского района, подписались на 2-й 
заем индустриализации на 276 руб. 
50 коп.

Подписалось 46 крестьян и 1 слу
жащий. Отметим, что предсельсоветд 
Игнатуха подписался на 20 рублей, 
секретарь Райков на 30 рублей. 
Пискуновы Тихон и Григорий по 
25 рублей, Отрощенко на 10 руб
лей, Кондрашев на 10 рублей, и 
остальные 41 крестьянин подписа
лись на 156 р. 50 к.

Пензенцы считают, что чем скорее 
в деревню придут прикрепительные 
талоны, тем успешнее пойдет подпи
ска на заем.

2=й тираж займа 
укрепления

крестьянского хозяйства  
буд ет  в селе  

Ново-Песчаном
Второй тираж выигрышей по зай

му укрепления крестьянского хозяй
ства будет производиться так же, как 
и первый тираж, т.-е. по отдельным 
сериям. В нашем округе распроданы 
облигации 25 и 53 серии, тираж 
выигрышей по которым назначен 12 
октября в селе Ново-Песчаном, Слав- 
городского округа.

Окружная комиссия содействия 
госзаймам высылает 2 делегатов кре 
стьян для участия в тираже,—один 
из Михайловского и второй из Ку- 
пкпекого района.

В.-йчинение крестьяне подписались на 630 руб.
К р е с т ь я н е  с е л а  В .-И ча  п о д п и с а л и с ь  н а  2 -ой  з а е м  

и н д у с т р и а л и з а ц и и  н а  6 3 0  р у б л ей  и в ы з ы в а ю т  к р е с т ь я н  
в с е х  с е л е н и й  В -И ч и н ского  р а й о н а  п о с л е д о в а т ь  сво ем у  
прим еру .

Ново-дубровцы не подписались
Граждане села Ново-Дубровского, Михайловского района, от

казались подписаться на заем индустриализации. Постыдитесь, 
ново дубровцы, берите пример с в-ичинских крестьян.
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Ч Т О  НУЖНО СДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ П
Рост молочного стада

и падение маслозаготовок
Задачей моего доклада является 

освещение кормового вопроса (по ма
териалам, имеющимся в окрзу) и тех 
мероприятий, которые окрземуправле- 
ние считает необходимым осущест
вить и осуществляет для того, что
бы поднять обеспеченность округа 
кормами и улучшить кормление мо
лочного скота с качественной сто
роны.

Развитие молочного скотоводства 
может успешно проходить только 
тогда, когда есть достаточная кормо
вая база.

Если в прежнее время сенокосная 
и выгонная площадь целиком могли 
обеспечить потребность, то с ростом 
молочного стада и вообще ското
водства эта обеспеченность снизи
лась. Значительные колебания в за
готовках масла за последние го;ы. 
острый кормовой кризис зимой 
1927—28 года естественно вызывают 
опасения в снижении кормовой обе
спеченности до размеров удовлетво
рения лишь минимальных потребно
стей молочного скотоводчества в кор
мах.

Поэтому правильное разрешение 
вопроса о кормах, правильное по
строение мероприятий, связанных с 
разрешением кормового вопроса, яв
ляется особенно важным для пере
живаемого нами периода.

Прежде чем перейти к кормовому 
-вопросу, рассмотрим как росло мо
лочное стадо за последние годы.

В 1920 году в округе было231,794 
дойных коровы, в 1926—261,181 
корова, в 1927-272,783 и в 1928 
году 291,600 коров.

Эти цифры позволяют нам отме
тить беспрерывный и быстрый при

рост молочного стада за все годы, 
как в целом по округу, так и отно
сительно на одно хозяйство.

Нам удалось не только достигнуть 
уровня 1920 г., но даже значитель
но его превзойти.

Но если мы теперь обратимся к 
размерам заготовок масла по отдель
ным годам, то такой закономерности 
в их росте, какую имеем в росте 
молочного стада, мы не найдем. 
Наоборот, размер заготовок товарного 
масла на одну корову за отдельные 
годы подвержен значительным коле
баниям.

Вывезено масла из округа
в пудах в °/о к 1925 г.

1925 г.—431.000 . . 100
1926 » —477.477 . . 110,7
1927 » —548.774 . . 127,3
1928 * -488.000 . . 110,9

Количество товарного масла 
на 1 корову

в пудах 
1 д. 39 ф.
1 » 33 »
2 » — » 
1 » 27 »

в °/о к 1925 г.
100
93,3

100,2
85,2

Принято считать, что товарный 
вывоз масла от одной коровы в на
ших условиях равняется 2 пудам. 
Таким образом продуктивность мо
лочного стада в 1925 и 1927 годах 
была близка к нормальной. Наобо
рот в 1926—28 г. выход товарного 
масла на одну корову был значи
тельно ниже. В пересчете недобора 
на все дойное стадо последний рав
няется для 1926 г. в 47000 пуд. и 
для 1928 г. в 99145 пудов масла.

Недобор ста тысяч пудов масла 
объясняется бескормицей

Несоответствие между ростом 
молочного стада и маслозаготов- 
ками обгоняется влиянием кормо- 
обеспеченности. Это единственно 
правильное об‘я<?нение.

Характерный пример в втом отно
шении дает настоящий год. Недоста
точная обеспеченность сеном и дру
гими кормами при раннем наступле
нии зимы и поздней весне создала 
катастрофическое положение с корма
ми. Начиная с половины зимы скот 
форменно голодал и вышел на 
пастбище в крайне истощенном 
виде.

Бескормица настоящего года и 
явилась причиной недобора почти 
ста тысяч пудов масла или недо
получения крестьянским населе
нием около двух миллионов рублей 
дохода.

Колебания в заготовках масла, 
которые мы наблюдаем на протяже
нии ряда лет, при сопоставлении с 
материалами, характеризующими уро
жайность кормов, позволяют сделать 
вывод, что затруднение с корма
ми, которое мы испытывали в дан
ном году, отнюдь не случайное явле
ние.

Для того, чтобы более полно рас
смотреть состояние кормового вопроса 
в округе, остановимся прежде всего 
на том, какие же корма являются 
основными для молочного скота.

Преобладающее значение в кормо
вой доле имеет сено. Дача сильных 
и сочных кормов производится в 
крайне ограниченном количестве.

По отдельным районам в составе 
кормовой дачи наблюдаются также 
колебания. Доля гуменных кормов в 
южной части округа и частично на 
севере повышается. Наоборот, в сред
ней части округа доля гуменных 
кормов в общей даче грубых кормов 
будет Значительно ниже. Все это го
ворит о том, что кормление молочно
го скота в средней части округа 
лучше нежели на юге и севере.

При сопоставлении кормовых дач 
за 1925—26 год и 1926 — 27 г. 
обращает на себя внимание сниже
ние количества скармливаемого сена 
и повышение в даче соломы. Наобо
рот в 1926—27 г. увеличивается 
скармливание сильных н сочных 
кормов.

Отсутствие данных о размерах 
отдельных угодий не дает возможно
сти точно определить площадь сено
косных угодий в округе.

Приблизительно площадь земель, 
используемых в данное время на 
сенокосы исчисляется в 1316,3 гек
тар. Из них сенокосов абсолютных— 
317,1, косимых степей и прочей 
земли—750,5 и косимой залежи- 
248,7 гектар.

Для прокормления скота округу 
нужно 98 миллионов пудов 

грубых кормов
Для прокормления имеющегося в 

округе скота всех видов требуется 
грубых кормов—сенаЭЗ.955.000 и 
соломы 14.645.000 пудов Для 
покрытия потребности в сене мы 
имеем определенную площадь сено
косных угодий. Если мы разделим 
количество потребного сена на число 
десзтин сенокоса, то получим, что 
каждый гектар сенокоса должен 
дать не меньше 70 пудов сена.

Фактически потребность в сене 
будет значительно выше. Кормо
вые нормы, установленные., статисти- 
|Ческим обследованием (по данным 
которого мы н вычисляем), должны 
быть повышены, примерно, на 25—30 
процентов.

Таким образом для покрытия пот
ребности в сене, урожай с гектара 
сенокоса должен быть не ниже 
80—90 пудов.
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При преобладании суходольны! 
лугов и залежей в нашем округе, 
получение такого количества сена 
возможно лишь при наличии урожая 
не ниже среднего.

При теперешнем количестве скота 
в округе вопрос об обеспеченности 
кормами может получить благоприят
ное разрешение только при среднем 
урожае трав. Низкие урожаи трав 
естественно вызовут недостаток в 
сене.

Но ведь всем нам известно, что 
количество скота не может оставать
ся постоянным. С увеличением насе
ления (не только путем естественно
го прироста, но и за счет заселения 
пустующих земель и доприселения в 
селения, с большой землеобеспе.чен- 
ностью) рост скота всех видов дол
жен проходить довольно быстро. 
Рост скота еще более остро по

ставит вопрос об обеспечении 
кормами и в частности сеном.

Напряженность кормовых рессурсов 
округа усугубляется тем, что урожай 
отдельных видов сенокосов подвер
жен значительным колебаниям.
При невысоком количестве осадков, 
особенно в южной части округа, не
достаток влаги довольно часто отра
жается на размерах урожайности 
трав на залежных и степяых уча
стках.

Чтобы покрыть недостаток сена, 
население прибегает к двум спосо
бам—увеличению скармливания со
ломы и аренде сенокосов на ка
зенных землях.

Я уже сказал, что количество 
скармливаемой в данное время соло
мы определяется приблизительно в 
14.645.000 пудов. Чтобы получить 
это количество, требуется взять с 
каждого гектара посева пшеницы и 
овса около 50 пудов соломы (при 
чем так же, как и в отношении се
на нужно прибавить 25 процентов 
на недоучет).

Можно сказать, что почти вся 
яровая солома, которая получается 
в округе скармливается скоту.

Увеличение скармливания соломы 
возможно лишь в ограниченных раз
мерах и то если увеличится посевная 
площадь.

Нехватка кормов толкает населе
ние на аренду свободных государ
ственных земель. По мере роста ста
да наблюдается очень значительное 
увеличение размеров аренды.

Часть арендуемых земель ' исполь
зуется как пашня, но большая часть 
(примерно, три четверти) как се
нокос.

В данное время аренда государ
ственных земель охватывает около 
60—70 процентов всего наличного 
фонда.

Таким образом, все кормовые 
фонды, имеющиеся в округе, уже 
используются почти целиком.

Пользуясь данными за 1926-28 г., 
проследим, какие кормовые запасы 
остаются в хозяйстве после зимнего 
периода. «

После выпуска скота на пастбище 
на одно хозяйство остается кормов: 
сена—6 пуд., соломы—29 пудов в 
1926 году, а в 27—сена 56 пудов, со
ломы—81 пуд. Остатков кормов вес
ной 1928 года безусловно нет ника
ких.

Ясно, что запасы кормов в хозяй
стве очень не велики, колеблются в 
очень больших размерах, в зависи
мости от урожая трав в данном го
ду.

Качество наших кормов крайне низко
Большое значение имеет вопрос об 

обеспеченности округа сеноуборочным 
инвентарем.

Общее число сенокосилок в округе 
определяется по данным за 1927 г. 
в 18134. На каждую сенокосилку 
приходится 80 десятин. Такая на
грузка является очень большой. .

Недостаточность сеноуборочных ма
шин безусловно оказывает влияние 
на величину запасов кормов в хо
зяйстве и качество сена.

Тг т л D пкпуге не хватает сеноубо- 
рочЕ можно доказать
огрс Vi на сенокосил
ки. тить что р.тпа ни

дом стельности коров. Поэтому неко
торая часть белков должна пойти на 
рост теленка. Определяя этот расход 
в 0,1 фун., мы получаем, что на 
производство молока у нас остается 
не свыше 0,32 ф. белка. Такое ко
личество белка обеспечивает удой 
около 6 фунтов молока. Плохие пи
тательные достоинства кормов (в ча
стности, недостаточное содержание в 
них белка) ставят определенный пре 
дел размерам удоя в период стойло
вого содержания.

Эго положение можно подтвердить 
данными о размерах удоя в течение 
г.тпйппвпгп ттйпиояа и пешгода выпа-
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сы, %одоidts.uieT из себя заболо
ченные пространства. Получаемое 
с них сено содержит большой про
цент осоковых и других малопита
тельных растений и по своим пита
тельным достоинствам стоит 
крайне низко.

Принимая во внимание, что на 
ряду с сеном в дачу молочному ско
ту входит, главным’образом, солома, 
а' дача сильных кормов производится 
лишь в крайне ограниченном разме
ре, получается, что основными яв
ляются грубые корма, с крайне низ 
ним в питательном отношении до
стоинством.

Питательность кормов оценивается 
по количеству белков. И что же, об
щая сумма белка, скармливаемого 
одной корове в течение зимнего пе
риода, равняется 185 фунтам, а так 
как стойловый период 200 дней, то 
расход белка в день яа одну корову 
определяется в 0,92 фунта. "

При среднем живом весе коройы в 
18 пудов и содержании в холодном 
помещении расход белка на поддер
жание жизни в самом организме 
равняется 0,5 фун., а ведь стойло
вый период часто совпадает с перио-

ЦСНТ&. ДСКсЮрв— О, ЛИЬсфс— *±, фдЪ-
рале—5, марте—6, апреле—11, мае 
—10, июне—16, июле—16, августе 
—12,5 и сентябре—10 процентов, 
итого 100 ^-Центов.

Несмотря на то, что массовый отел 
приходится на период январь—март, 
количество молока, поступающего на 
завод, является минимальным. В то 
же время с наступлением более теп
лой погоды и особенно с момента 
появления травы на выгонах посту
пление молока делает резкий скачек.

Получается очень интересная кар
тина. Б начале лактационного пе
риода удои коров значительно ниже, 
чем в наступающие месяцы. Причи
ной малой продуктивности коров пер 
вые месяцы лактационного периода 
нужно считать недостаточное корм 
ление и особенно недостаток бел
ков в корме.

Из-за недостаточного количества 
белка и часть других питательных 
веществ используется далеко не полно.

Восполнение недостатка белков в 
кормах могло бы быть произведено 
за счет увеличения скармливания 
скоту сильных кормов (огрубей, 
жмыха). Необходимо выяснить—ка
кое количество сильных кормов 
может быть получено в округе и 
в какой цифре может выразиться 
потребность, если применение силь
ных кормов примет массовый ха
рактер.

Наличие сильных кормов не
покрывает и части потребности

Источниками получения сильных 
кормов в данное время могут яв
ляться только отруби, получаемые в 
хозяйстве, п жмых—от сбивания ма- 
слосемян.

Вследствие ограниченного посева 
ржа и овса использование их для 
скармливания молочном/ скоту в 
данное время отпадает.

Запасы сильных кормов, которые 
•могут быть использованы для молоч
ного скотоводства, (пределен) гея в 
1.825 000 пудов (при условии, что 
все сильные корма пойдут только 
молочному скоту).

Принимая расход на сильные кор
ма в 21 пуд на корову за время 
стойлового периода общая потребность

12 М И Л Л И О Н О В  Ш  ) В  
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в сильных кормах для дойного стада 
определяется в 6.123.609 пудов.

Ясно, что наличное количество 
сильных кормов (даже при условии, 
что они пойдут исключительно на 
скармливание молочному скоту и 
вскармливание молодняка) не может 
покрыть и части потребности.

Значение сочных кормоз, ьак кор 
мов молокогонных, увеличивающих 
жизнедеятельность молочной железы 
особенно велико. А ведь прикормле- 
ваи молочного скота в условиях кре
стьянского хозяйства скармливание 
сочных кормов (картофеля, корнепло
дов) совершенно не применяется или 
применяется в крайне ограниченных 
размерах.

Большое влияние на расход ei, 
в зимний период имеют также уел 
вия содержания скота. В бэлыпиг- 
стве крестьянских -хозяйств жот з 
зимний период содержится в откры
тых притонах, совершенно не защв 
щенных от холода и от влияние 
ветров. Правда, в последнее впамя 
строительство теплых скотных дворов 
получает довольно широкое распро
странение (в округе насчитывается 
8418 теплых и утепленных дворов), 
но все же в огромном большинстве 
хозяйств условия содержания скота в 
зимний период крайне первобытны.

Плохие условия содержания скота 
наносят крестьянскому хозяйству 
большие убытки, вызывая заболева
ния скота и излишнюю трату корма. 
Излишний расход корма при т-зких 
условиях содержания может быть

)
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Основные напра 
кормовую пло 

качеств
Теперь мы можем подвести некото

рые итоги и сделать следующие вы
воды:

1. Вследствие разнохарактерного 
состава сенокосных и выгонных уго
дий продуктивность кормовой площа
ди подвержена значительным колеба
ниям в зависимости от метеорологи
ческих условий данного года.

2. При настоящих размерах ското
водства наличная площадь сенокосных г 
угодий может обеспечить потребност ^ 
в сене лишь при наличии сге j i;<m 
него урожая. При более низких i jq 
жаях население неизбежно оуд* :ej 
испытывать значительные затгу^ ) »' 
нения с кормами.

АНН 1 W 4 U —

Л LLруге крайне низок.

Что нужно едела! ? 
увеличить х ф  ;•

Для того, чтобы увеличить обет • 
ченяость округа грубыми кормачи,, 
мы должны проводить следующ” j. 
мероприятия: развернуть полввоз) 
травосеяние, провести поверхн'’ 
стное улучшение луговых \  . 
дий.

При существующей сейчас 
залежной системе полеводст
имеем большую площадь вы 
ных земель, заброшенных под з; 
Целый ряд лет эти земли сов 
но пустуют и не дают никаю 
хода. j

Развитие полевого траво
дало бы возможность получить 
ству хорошую залежь, повыси 
жайность хлебов, более успени ] 
роться с засоренностью посева г 
увеличить косимую площадь и ] 
самым запасы грубых кормов. | |

Обложение и
трав г|

Мы выдвигаем на первое м * 
полевое травосеяние. Поэтомуыео;] 
димо сказать, что успешности в 
витии этого мероприятия можно 
стигнуть:

Применением в широких размер !̂! 
кредитования населенна на приобре-j 
тение семян трав (созданае район-) 
ных и"окружного травяных фондов! 
увеличение кредитов на тразосеяние| 
по линии селькрздита).

Понижением цен на семена трав, 
увеличением ввоза извне, расшире* 
нием сети семенных рассадник' 
внутри округа.

Всемерное поощрение развития 
восеянна путем премирования и 
доставления льгот по сельско-хо/
сгвенному налогу.

Введенное в настоящее вре< 
ложение посевных трав, как 
чтожаккцее все стимулы к рс 
травосеяния, должно быть 
нено.

Применение в широких ра 
поверхностного улучшения луг
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Зав, Татарским  отделением  молсою за Л ев ч енко  больш ой л ю бител ь  авиа
ции.— К а к  л о зу н г «не тр уд ящ и й ся , да не ест» превратился в «трудящ ийся, да  
не ест».— С колько больны х испортил и довел до смерти барабинский ф ел ьд 
ш ер  Д р о ж и н .—

О л ю б и тел я х  годовой отчетности .— На каинскои молочной ф ерме обнару- 
ж е н а  бесхозяйственность, гр а н и ч а щ ая  с в р ед и те л ь ств о м — Зав. окром ха  
т. Елисеев привлекается  к  партийкой о тветств енности .—

Л и с т о к Р а б о ч е - К р е с т ь я н с кой  
Инспекции по борьбе с бюрократизмом, 
волокитой и бесхозяйственностью

Б Ю Р О К Р А Т И З М
П О  З А К О Н У

Бюрократизм—болезнь. Им стра
дает и советский аппарат и сотни ты
сяч работников. С каких пор слово 
«бюрократ» стало ругательным в 
устах безработных—неизвестно. Есть 
предположения, что с тех пор, как 
был уничтожен волей сибтруда кор
респондентский пункт, распределяю
щий рабочую силу.

Помнится, лет семь-восемь назад 
шумной ватагой, полные интузиазма, 
шли рабочие на субботники,^упорно 
трудились и со смехом и шутками, 
чтоб лучше работалось, приговарива
ли: «Не трудящийся, да не ест».

А теперь как то случидрсь, что 
этот лозунг смялся, исковеркался п 
стал более коротким, без всяких 
«не». И вышло: «трудящийся, да 
не ест». Факты?—Есть.

Вообразите себе положение, когда 
безработный слезно просит работы. 
«Я не бюрократ какой кибудь, я 
хочу работать». Какая сила утвер
дила его в мысли, что бюрократу 
места в соворганах нет?—Эта сила, 
оказывается, есть и исходит она от 
постановки дела с наймом рабочей 
силы.

На работу посылают профсоюзы. 
Если ты не член союза—ищи рабо
ту сам, где хочешь. Что ты не по
лучишь ее, можешь быть уверен, 
потому что у всех учреждений в 
колдоговоре записано: «учреждение 
обязуется принимать в первую оче 
редь членов союза».

Приведем вам только два примера, 
а их десятки. Семья —муж рабочий, 
жена с детьми —дома. Кормилец

умер, ей нужно работать, чтобы не 
умереть с голоду.

В другой семье муж—слесарь ухо
дит в армию, жена остается одна, но 
жить нужно. Обе жены-трудящиеся, 
но не члены союза. Профсоюз их на 
работу не посылает, а учреждение 
или предприятие не принимает. И 
получается, что трудяйщийся ходит 
из профсоюза в исполком, отту 
да к инспектору труда от него 
в профсоюз и отовсюду получает 
одни резолюции (факт с граждан
кой Требунской).

И выходит, что трудящийся да не 
ест, а причина тому—бюрократическая 
постановка дела по найму на рабо
ту.

И вместо того, чтобы просить 
профсоюз о защите трудящегося, мы 
вынуждены просить администрацию: 
«Помогите пролетариям не членам 
союза. Установите хотя бы для них 
броню, внесите в колдоговор пункт о 
том, что учреждение имеет право 
принять на работу не членов союза, 
скажем 10 процентов от всего числа 
служащих.

А разве мыслимо это при совет
ской власти? Кто умудрился исказить 
советские законы о труде? Кто допу
стил, чтобы на просьбу об устройстве 
на работу отвечали: «Устроить мож
но, но ведь это будет незаконно».

Вот вам чистейший бюрократизм 
по закону, вреднейший из всех ви
дов бюрократизма. Нужно с ним 
бороться и борьбу начинать снизу.

Б н.
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Был он простым «доверенным» 
Еланской маслоартелн. Потом его 
выдвинули завом Татарского отделе
ния окрмолсоюза. Фамилия его Лев
ченко. И в начале и сейчас он ни
чего не понимает в работе. Это не 
беда, была бы охота научиться. Но 
как Левченко использует время для 
учебы? Вот посмотрите. •

С самого начала ему пришлось 
работать с делопроизводителем, испол
няющим обязанвости зава т. Пинко
вым. Чинков хороший работник, он 
по возможности помогает Левченко 
разбираться в делах и кое-где осме
ливается указагь на неправильные 
действия Левченко. «Ах ты мне, 
заву, указывать»,—говорит Левченко. 
«Какого то делопроизводители я бу
ду слушать»,—продолжает он и бе
жит в профсоюз и просит уволить 
его. Т. Чинков профуполаомоченный 
и член группкома пищевиков, он 
пользуется доверием у всех органи
заций г. Татарска. Его энергично за
щищали и он был оставлен на ра
боте.

Тогда Левченко срывает свою зло
бу на других служащих.

«Нельзя ли получить дров 1 са
жень»,—спрашивает у него маши
нистка. «Нйт дров, а если хотите, 
то 1 аршин»,—отвечает зав. Почему 
же вам есть, а нам мелким служа
щим нет»,—возражает машинистка. 
После этого Левченко кричит.—«не 
дебоширь, а то лопнешь и может 
последовать пропеллер». В конце 
концов Левченко довел ее до слез.

Левченко успел проявить свои та
ланты и на любовном фронте. Когда 
он был «доверенным», то приставал 
со своей любовью к сторожихе и

обычно получал отказ. Но став завом, 
Левченко заявил—«если не хочешь 
совместно жить, то придется тебе 
вставить пропеллер». Удивительным 
любителем авиации оказался Лев
ченко.

Левченко пьянствует, кроме поне
дельника почти всегза.

Ничего ему не стоит встать ночью 
и приказать конюху запрягать ло
шадь и везти его неизвестно куда.

Не лишен Левченко и кумовства. 
Увольняя Чинкова, он уготовил ме
сто своему дружку-родственнику А. 
Мошкареву.

А вот характерные черточки его 
хозяйервенпых способностей. Отде
лению понадобился холодильник. На
писали письмо в округ и подучили 
разрешение. Поручается изобретение 
инспектору Мах. Ив. Иванову. Ива
нов «изебрел». Окрмолсоюз сообщил, 
что результаты проверит техник Гри
бов. Яе дожидаясь проверки, Левчен
ко выдал Иванову 250 рублей за 
изобретение. Приезжает техник Гри
бов и выясняет: холодильник не 
для получения холода, а для разве
дения сырости и плесени. Деньги 
пропали.

Левченко без всякого ведома сни
мает с прямой работы рабочих и 
посылает на другие работы. Десятни
ки возразить боятся, поэтому конто
ра и склады до сих нор не по
строены.

РЕИ нужно расследовать дела в 
Татарском отделении окрмолсоюза, 
выявить еще глубже сумасбродство 
и бесхозяйственность Левченко.

Красноармеец.

ПЕРВЫЙ ШАГ
С первого Октября типография 

издательства «Барабинской Деревни» 
отделяется от редакции п переходит 
в ведение окрОМХ'а. Работы в связи 
с разделением много, ну и работники 
типографии засуетились, забегали. 
Начали придумывать, какие на пер
вый случай внести улучшения в 
производство. Еще не успели разде
литься, а уж бухгалтер Гонсеровский 
и заведующий типографией Мил
лер И. А. после мучительного раз
думья измыслили.

Летит из конторы в типографию 
«срочный» заказ на блокноты. 
Миллер И. и Гонсеровский решили 
заказать себе служебные блокноты. 
На одном напечатано: «заведующий 
типографией Барабинского окруж
ного отдела местного хозяйства», 
а на втором: «Бухгалтер типогра
фии Берлинского окрместхоаа».

Когда набрали заказ, понадобилась 
машина печатать его. Машины все 
за н я т ы .— Какие могут быть разгово
ры, снимай расчетные книжки мол- 
союза, печатай блокноты. Срочно!

Сняли действительно срочную ра
боту иолсоюза и начали печатать 
блокноты «начальству».

Самое замечательное в том, что и 
зав и бухгалтер искренне уверены в 
совершенной необходимости каждому 
из них иметь свои блокнохы. Бух
галтер еще уверяет, что такие блок
ноты—лучшая прививка от бюрокра
тизма. О, святая простота!

Е. С.

С ЕЛ ЬКО РЫ , 
Ч И Т А Т Е Л И ! 

Ш лите м атериал в листок  
РКП

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ
ЛЕКАРЬ

На станции Барабинск в прием
ном покое служит фельдшер Дрожин, 
который ведет прием у себя на дому 
ежедневно по всем болезням. Дро- 
жин, рекомендуя себя специалистом 
по глазным болезням, встретил в 
приемном покое жену рабочего теле
графа ст. Барабинск’ Назарову с боль 
ными глазами и предложил ей свои 
услуги. Он уверил, что вылечит ее, 
если она будет ходить к нему на 
дом.

Начал Дрожин лечение. За первое 
время Назарова уплатила ему 20 руб
лей. Дрожин признал у Назаровой 
трахому и принялся лечить глаза у 
себя на квартире в грязной обстанов
ке, за столом, где обедают. Грязными 
руками он берет соль, которая стоит 
на столе после обеда, сипит в чай
ное блюдце и пальцем растирает в 
воде. Этим раствором промывает гла
за. Дрожин сделал Назаровой семь 
операций, после которых она совсем 
ослепла.

Больная обратилась к врачам, но 
они лечить ее отказались, потому что 
глаза у нее оказались выжжены. 
Назарову отправили к специалисту 
в Томск. В Томске ей сказали, что 
глаза у нее выжжены и изрезаны 
веки, но все-таки немного поддержа
ли. В настоящее время у Назаровой 
один глаз совсем те  видят.

Вдова водоливщица Бобровская при 
несла в приемный покой девочку с 
больными глазами. Др жин велел ей 
ходить к нему на квартиру. За тру
ды взял с Бобровской последние три 
рубля и товар на ботинки. Об этом 
узнал заведующий страхкассой тов. 
Сурвило и предложил Дрожину сей
час же все возвратить Бобровской. 
Дрожин вернул.

Встретил Дрожин жену младшего 
кондуктора Молодцову, у которой 
трехлетняя девочка болела глазами, и 
также предложил ходить к нему на 
квартиру и уверил, что он обязатель 
но вылечит глаза. Молодцова пове
рила и ходила к нему на квартиру 
с больной девочкой. Дрожин признал 
у ребенка трахому и начал лечить. 
Назначил цену за лечение: каждая 
операция—4 руб., а промывание и 
прижигание—50 копеек.

Дрожин успел заработать на этом 
15 рублей, но Молодцова, видя, что 
ребенку становится хуже, повезла 
девочку в Новосибирск. Там заявили, 
что у нее не трахома и что лечение 
было неправильным.

Дочь безработного Малешкина бо
лела чахоткой. Дрожин ходил к боль
ной ежедневно и за визит брал все
го по 1 рублю. Потом он заявил Ма 
лешкину, что лекарства дорогие и 
плата мала. Родители больной про
дали последнюю корову за 40 руб. и 
все деньги отдали Дрожину. Дрожин 
походил еще несколько дней и го
ворит, что этого мало. Малешкин со
брал еще 15 рублей и дал Дрожину.

Через 5 дней Дрожин заявил, что 
надежды на выздоровление больной 
нет. Больная умерла.

Обратился в приемный покой крас
ноармеец Мухин. Дрожин взялся его 
лечить и приезжал к нему па дом. 
За лечение брат больного, кочегар 
депо Барабинска, возил Дрожину се
но, сало, масло, мясо и проч. до тех 
пор, пока больной совершенно пере
стал ходить. Отправили его в боль
ницу в Новосибирск. Врачи признали 
туберкулез костей и лечить отказа
лись, так как болезнь была запуще
на. Тов. Мухин умирая сказал, что 
умирает из-за Дрожина.

В 1927 готу Дрожин купил себе 
дом за 3.000 рублей и в настоящее 
время имеет отдельный кабинет для 
приема больных. Последнее время 
Дрожин принимает больных по вну
тренним болезням. О лечении Дрожи
на известно врачам приемного покоя 
и, наверное, санитарному управлению 
известно, что существует лекарь при 
ст. Барабинск. Очевидец.

ИДИТЕ К ЖДАНОВУ
Райисполком должен руководить 

всеми организациями. Когда к пред, 
рока гор. Барабинска Ивко обрати 
лись с вопросом: к кому обратиться 
в госсельскладе по делу снабжения 
машинами в осенней кампании, то 
тов. Ивко советовал к заву Жданову. 
А Жданов уже несколько месяцев в 
Барабинске не работает, Вот вам и 
руководство ртаа.

КЯК РЯБОТЯЕТ ОКРККОВ
Оригинально поставлена работа в 

окружном комитете крестьянских 
обществ взаимопомощи. Когда вни
мательно просмотришь каждый листо
чек дела, пробежишь взглядом каждый 
циркуляр, то удивлению нет преде
ла.

СибкрайККОВ разослал по окружным 
комитетам директиву о подготовке к 
осенней посевной кампании. Барабин
ский окрЕКОВ получил ее 18 июня 
и видимо положил в папку.

Лишь 25 июля директива краево
го органа была извлечена из папки 
и разослана по районным комитетам. 
Ровно через 34 дня!

Очень долго говорили и писали на 
страницах окружной газеты о паро
вой и зяблевой вспашке. И что же?

Наступила осень, горячая пора 
осенней нолевой работы, а наш 
окрККОВ и не думает приступать к 
кампании. Простейшие сельско-хо
зяйственные об'едипения, общест
венные посевы КОВ ждут яе дождут
ся, когда окружной комитет пришлет 
руководящую директиву. Но... напрас

но. Окружной орган сам то не знает 
с чего начаяъ эту кампанию, ника
ких мероприятий он не наметил.

Контрольные цифры на будущий 
год по запашке площади посева 
окрККОВ разработал, но... в районы до 
сих пор не послал.

Семенным материалом все комите
ты взаимопомощи и бедняцкие хо
зяйства в осеннюю посевную кампа
нию будут не обеспечены.’ ОкрККОВ 
распределение семян не производил

Отчетность окружного комитета по
ставлена «образцово». Спросите: 
Сколько будет роздано семенно
го материала на места? Вам не 
задумываясь отрежут:—Будет из
вестно при годовой отчетности.

Еще лучше вам ответят, когда вы 
спросите как сейчас проходит убо
рочная кампания. Огвет излюбленный: 
—Не знаем. Будет известно при годо
вой отчетности.

Так работает окружной комитет 
крестьянских обществ взаимопомощи.

Т. К.

ВЫСТЛВКЯ 
Е Ю Г О К Г А Т О В

Семерухина Вера получила по
сле разбора своего дела в нарсуде 
12 участка исполнительный лист.

Михайловский райисполком решил, 
видно, заняться волокитой и не вы
дал Семерухиной зарплату. Вот на 
получение ее и получила Семерухи
на исполнительный лист. Радешень
ка была—теперь то получу свои за
работанные. Пошла с исполнитель
ным листом в рик, но не тут то бы
ло, не рассчитала сердешная, что жа
лобами да просьбами риковских бю
рократов не разжалобишь. Отказался 
рик платить и по исполнительному 
листу.

Пошла в раймилицию, не помо
жет ли она. Взяли у ней в мили
ции исполнительный * лист и больше 
месяца держат его под сукном и не 
взыскивают денег. Наверное, думают, 
как это можно с начальства сво
его взыскивать по исполнитель
ному листу.

Семерухина спрашивает, что ей 
делать? Мы предлагаем чуть чуть 
обождать. РКП прочтет заметку и 
обязательно расшевелит бюрократов. 
РКИ средство верное и испытан
ное.

Правда, дело давнишнее, однако, 
старинная пословица говорит—лучше 
поздно, чем никогда. Лучше поздно, 
но все-таки поместим на выставку

бюрократов Кыштовское почтово
телеграфное отделение.

Из этого отделения кыштовское 
кредитное товарищество 5 июня сде
лало по телеграфу поручение—упла
тить потребсоюзу за кыштовское 
потребобщество 700 рублей и одно
временно поч.ой послало сообщение. 
Сельбанк получил сообщение, а те
леграммы нет. 25 июня сельбанк 
делает запрос товариществу, а 28-го 
товарищество запрашивает почту— 
где телеграмма. Долго искала почта 
и... нашла телеграмму на гвоздике. 
Висит себе и отправлять ее они не 
думали.

Врач татарской больницы тоже, 
очевидно, напрашивается на звание 
бюрократа, но его бюрократизм силь
но отдает уголовщиной. В больницу 
города Татарска привезли из села 
Угуй, Меньщиковского района, чуть 
живую крестьянку Релееву Матрену. 
Привезли, хотели поместить на лече
ние. Но врач Баранов отказал— 
не нашего, говорит, района и доку
ментов нет. Нечего делать, повезли 
домой. Только привезли, больная по
мерла. После нее осталось пять че
ловек малых ребятишек.

Скажут, какой же это бюрокра
тизм, это преступление. Пожалуй, 
что так. Тут, очевидно, прокурору 
придется разбираться.

Председатель правления рабкоопа Юношев 
привлекается к партийной ответственности

П рокурору 2-го участка Лунькову  
_ поставлено на вид
— За волокиту с взысканием в дилось и бюро жалоб т. Юношеву

и Зенцову поставило на вид. Кромепользу почты 82 руб. с гр. Степа
ненко бывшему судисполнителю 
Горожанкину окружное бюро жалоб 
вынесло выговор. Обследование ус 
тановило, что жалобщик (почта) в 
волоките виновата еще больше (по
лучила 23 апреля исполлист от суд- 
исполяителя и продолжала делать 
ему напоминания, да еще и в РКП 
сообщила). За это начальник конто
ры Яконюк привлекается к партий
ной ответственности.

— За то, что не были приняты 
меры к розыску дела гр. Афанасье
ва по иску его к Таскаевской масло- 
артели—прокурору 2 го участка 
тов. Лунькову поставлено на вид.

— Газета «Бараб. Деревня» отме
чала ряд недостатков в работе раб
коопа. Большинство фактов подтвер-

того, Юношев за нападки на раб
селькоров привлекается к партий
ной отвественности. Правлению и 
рев комиссии предложено устранить от
меченные газетой непорядки.

— Газета писала о -безобразиях 
на кирпичном заводе и недостатках 
в строительстве омха. Бюро жалоб 
поставило это на вид зав. промыш
ленным нод4отделом омха т. Гамаю
нову и зав. строительным нод'отд. 
тов. Алиманову. Дело на завскр- 
омха тов. Елисеева передано в 
контрольную комиссию партии. 
Заметка о том, что зав. лесным скла 
дом омха тов. Чернецов задерживает 
но 3 часа возчиков и относится к 
делу халатно—не подтвердилась.

Ж Ю ф П Н К А  ф  К  U
— Организация окружного бюро 

жалоб закончилась. В состав бюро 
входят: окружной прокурор Евдоки
мов, член окружного суда Телегин и 
рабочие заседатели от типографии, 
механического, кожевенного и винно
го заводов.

— Началась работа по подготовке 
к массовой отчетности ГКИ.

— Закончилось обследование хле
бозаготовителей. Выявлено, что си
стема потребительской кооперации к 
*лебояаго*ов)ш своевременно не под

готовилась. Союзхлеб и полеводсоюз 
к заготовкам также не готовы.

— Закончено обследование канн
ской молочкой фермы. Обнаружена 
бесхозяйственность, граничащая с 
вредительством, и много недостатков 
в работе фермы. Состояние фермы 
щызывает опасение.

— Вопрос о реорганизации пред
ставительства сибРЕИ в нашем окру
ге в отдел рабоче-крестьянской ин
спекции на-днях полупит свое окон* 
нательное разрешение.
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КАЛИНИН ОБ ОШИБКАХ ПРИ ОБЛОЖЕНИИ СЕЛЬХОЗНАЛОГОМ
(Доклад юв. ОД. И. Калинина на пленуме Московского совета 18 сентября 1928 г.)

Сельхозналог настоящего года боль 
ше сельхозналога прошлого года, 
приблизительно, процентов на ВО. 
Но если принять во внимание, что 
мы ряд лет не повышали сельхоз
налога и что за последний период 
сельское хозяйство значительно вы
росло, то надо признать, что увели
чение суммы налога на 30 процен
тов, при умелом проведении, не мо
жет вызвать больших затруднений 
на местах.

Однако мы замечаем по целому 
ряду мест, что местные органы вла
сти неправильно применяют сель
хозналог. Во всяком случае, мы по
лучаем значительное количество жа
лоб на неправильное применение 
нового сельхозналога.

Перйую, главную и основную 
ошибку местных органов я считаю 
вот в чем. Многие местные органи
зации поняли новый закон, как рас
кулачивание. Если бы они не поняли 
этого как раскулачивание, можно 
смело сказать, что не было бы та
ких ошибок, которые являются пря
мым нарушением закона о сельхоз
налоге.

Новый закон, как я уже говорил, 
когда я его докладывал сессии 
ЦЙК‘а, вводит более четкую классо
вую линию.

В чем состоит сущность классовой 
линии? В том, чтобы налоговую тя
жесть несли в большем размере бо
лее состоятельные капиталистические 
силы хозяйства Они не только несут 
тяжесть обложения, но правитель
ство стремится урезать их прибыли й 
задержать их капиталистический 
рост.

Обложение середняцких слоев не 
должно тормозить или задерживать 
рост середняцкого хозяйства. И, на
конец, бедняцкие и маломощные хо
зяйства совершенно освобождены от 
налога. Таковых по Союзу 35 про
центов всего крестьянства.

Правительство нисколько не пред
полагало и не предполагает произве
сти сельхозналогом разорение верху
шечной части крестьянства и уничто
жение кулаческих хозяйств. Этой це
ли правительство не предследовало. 
Если бы стоял вопрос о раскулачива
нии, правительству не зачем было бы 
прибегать в искусственным побочным 
мерам. Правительство могло бы при
бегнуть к этому прямо и непосред
ственно.

Когда правительство поставило во
прос об увеличении суммы сельхоз
налога, оно исходило из общей мощ
ности крестьянского хозяйства — 
это раз. Во-вторых, прп распределе 
нии тяжести сельхозналога оно ис
ходило из принципа, что большая 
тяжесть налога должна падать на 
более мощные хозяйства, но ни в 
коем случае не разоряя хозяйства. 
Тяжесть обложения должна быть, 
если можно так выразиться, такой, 
чтобы хозяйство могло жить отнюдь 
не разоряясь. Если тяжесть обложе
ния будет больше той, с которой хо
зяйство межет жить и развиваться, 
то это будет раскулачивание. Имен
но эта политическая линия с уста
новкой не на раскулачивание, а на 
четкое проведение принципа подоход
но-прогрессивного обложения должна 
проводиться товарищами на местах,

ЗНАЧЕНИЕ СТАТЬИ 23 НОВОГО
ЗАКОНА О СЕЛЬХОЗНАЛОГЕ
В новом законе наиболее одиозный 

пункт, который является новым, по 
сравнению со всеми прежними зако
нами, это—-28 статья, которая преду
сматривает особый порядок обложе
ния богатых хозяйств, имеющих 
эксплоататорские доходы, т.-е. доходы 
не непосредственно от своего труда 
Такие хозяйства могут быть обложе
ны в индивидуальном порядке.

Какую цель преследовал законо
датель, когда вводил эту статью за
кона?

Подоходный налог провести в 
жизнь вообще очень трудно, особен
но в условиях нашего крестьянского 
хозяйства. Мы применяем закон о 
сельхозналоге на огромной террито
рии с многообразными экономически
ми условиями, при которых уловить 
действительную доходность каждого 
отдельного двора в высшей степени 
трудно. В силу этого, облагаемый до 
ход крестьянского хозяйства опреде
ляется довольно грубо. Цель статьи 
28 внести корректив и уловить дей
ствительную доходность.

Предположим, в селе есть отдель
ные лица, которые занимаются или 
спекуляцией, или снабжают на ка
бальных условиях односельчан все
возможными товарами и деньгами, 
вдм т  имеют другие нетрудовые 

с

доходы, словом, имеют доходы, кото
рые не могут быть обложены в обыч 
ном порядке tio нормам доходности. 
Статья 28 имеет в виду уловить та
кие доходы, при чем в этой статье 
прямо указано, что в индивидуаль
ном порядке можно обложить только 
эксплоататорские нетрудовые хозяй
ства и нельзя облагать по этой 
статье хозяйства, хотя и выделяю
щиеся по своей зажиточности, но не 
имеющие доходов нетрудового харак
тера.

До этой статье есть значительное 
количество правонарушений. Несом
ненно, что эти правонарушения дол
жны быть исправлены.

Но меня интересует вопрос неюри 
дического правонарушения, а вопрос 
о том, как товарищи, проводящие 
сельхозналог на местах, в большин
стве коммунисты, которые должны, 
по крайней мере, в уезде в первую 
очередь проводить это дело политиче 
ски верно, как они поступают. Ведь 
сельхозналог—это одна из архиполи
тических кампаний. Сельхозналог— 
это один из тех винтиков, которые 
связывают союз рабочего класса с 
крестьянством. От неправильного при 
менения сельхозналога могут изме
ниться отношения рабочего класса и 
крестьянства. Поэтому тот, кто прак
тически проводит сельхозналог, дол
жен в первую голову подумать о 
том, приемлема ли данная практика 
применения сельхозналога к крестья
нам. Каждый, проводящий закон, дол 
жен всегда это помнить и, если он 
видит, что применение закона рож
дает на деле если не контрреволю
цию, то, во всяком случае, недоволь
ство, то он должен внести примечание 
к закону, должен внести в него 
практический корректив. Вот у меня 
здесь есть несколько жалоб и неко
торые я вам прочту для иллюстра
ции.

Ж АЛ О Б А ИЗ КА Л УЖ С КО Й  
ГУБЕРНИИ

Ко мне поступила жалоба из Ка
лужской губернии от крестьянина Ни
кишина, который жалуется, что его в 
нынешнем году обложили на 471 р.— 
основательное обложение. 06‘екты об
ложения у него: 13 гектаров посева, 
8,8 гектаров сенокоса, две лошади, две 
коровы, две головы мелкого скота 
(очевидно, две овцы) и семь ульев. 
Кроме того, хозяйство имеет еще доход 
от работы по найму, при чем доход 
этот привлечен к обложению в разме
ре 75 рублей. Всего облагаемого до
хода должно быть исчислено из этого 
хозяйства 1350 рублей. Налога с та
кого дохода причитается 270 руб. 75 к.

Несмотря на то, что налог этот 
больше того, что хозяйство платило в 
прошлом году, ибо новый сельхозна
лог тяжелее ложится на многосемей
ных (в этом году принята украин
ская шкала, которая особенно бьет 
многосемейных), местные власти об
ложили это хозяйство еще и в инди
видуальном порядке, т. е. посчитали 
это хозяйство особенно зажиточным и 
исчислили 1988 руб. дохода и обло
жили 471 рублем налога.

Вот яркий пример того, как мест
ные власти поступили не только не 
по закону, но и политически неверно.

В самом деле: в индивидуальном 
порядке, т. е. по статье 28 "закона, 
можно облагать только нетрудовые, 
эксплоататорские хозяйства. Данное 
хозяйство имеет доходы только с сель
ского хозяйства и с работы по найму, 
поэтому обложение его в индивиду
альном порядке является прямым на
рушением закона.

Семья состоит из 11 человек. Как 
определяется эта семья? Они сами, 
старик и старуха, один взрослый сын 
и остальны—женщины и дети. Скажи
те, пожалуйста, можно в условиях Ка
лужской губернии из'ять налогу 
471 рубль с крестьянского хозяйства, 
имеющего при двух лошадях и двух 
коровах 13 гектаров посева и неболь
шой неземледедческий доход на сто
роне? Ясно, что здесь идет разорение 
крестьянского многосемейного двора.

Я запросил Фрумкина, правильно 
ли поступила местная власть в дан
ном случае. Он ответил, что, безуслов
но, они не имели права применять 
индивидуальное обложение и поды
мать доход с 1350 рублей. Это зна
чит, что люди подходят политически 
невыдержанно, это значит, что тот, 
кто собирает сельхозналог,подошел к 
вопросу с единственным стремлением 
—обложить покрепче, а что из этого 
получится—безразлично, если разо
рится один двор—это не имеет зна
чения и я ухожу в сторону. Это есть 
не политический подход, а это есть 
извращение правительственной линии.

ОШ ИБКИ ПРИ 
ИНДИВИДУАЛЬНОМ  

ОБЛОЖЕНИИ ХОЗЯЙСТВА
Особенно много ошибок в отноше

нии так называемого индивидуально
го обложения. Я уже вам сказал, что 
индивидуальному обложению подвер
гаются лица, которые получают нетру
довые доходы. Так сказано в законе. 
Наряду с этим, бывают отдельные хо
зяйства, которые получают доходы (и, 
может быть, исключительно высокие) 
не от эксплоатации и которых тоже 
надо обложить индивидуально. Я, по 
крайней мере, допускаю эту возмож
ность.

Иногда налоговые комиссии и мест
ные органы власти могут подвергнуть 
индивидуальному обложению отдель
ные доходы, которые идут не от экс- 
плоатрии. Но ведь, потому и введе
но индивидуальное обложение, чтобы 
каждое хозяйство, подвергаемое этому 
виду обложения, было обследовано и 
чтобы это индивидуальное обложение 
было только повышением обложения, 
а не вело к разорению хозяйства.

Так вот, в общем и целом индиви
дуальное обложение проведено у нас 
правильно или нет?

Материалы, которые у нас имеются, 
говорят о том, что индивидуальное 
обложение проведено сравнительно 
плохо. Товарищи на местах не поня
ли смысла 28 статьи, не поняли в 
чем политическая сущность 28 статьи. 
Смысл же ее в том, чтобы развернуть 
перед крестьянскими массами классо
вую ливню. А в чем классовая линия 
выражается?

В том, чтобы перенести тяжесть об
ложения на более состоятельные слои 
населения. Но когда говорят—перене
сти тяжесть .это не значит—разорить, 
а значит—перенести тяжесть обложе
ния в меру. Как подходить к вопро
су индивидуального обложения?

Если крестьянское хозяйство по по
литическим мотивам, а тут должны 
быть политические мотивы, нужно 
обложить индивидуально, то разве 
мы не можем путем индивидуального 
обложения повысить нормальное об 
ложение на 10 процентов? Допустим, 
что человек должен платить по нор
мальному положению 100 рубей, а 
его обкладывают в индивидуальном 
порядке, т. е. признают у него дохо
ды больше, облагают в индивидуаль
ном порядке на 10 рублей больше.

Когда я одного из видных мест' 
ных работников спросил: почему у 
вас, если человеку полагается запла
тить 90 100 рублей налога, вы его 
обкладываете в индивидуальном по
рядке, и он платит 200 рублей? По
чему вы так делаете, т. е. повышае
те обложение сразу на 100 процен
тов? Разве нельзя повысить его об
ложение, скажем, на 10 рублей?—то 
он говорит: мы не защитники инди
видуального обложения, но раз обло
жить, так надо обложить (смех). Ина
че, говорит, не стоит мараться. Това
рищи, я не стал бы этот аргумент 
приводить, но я боюсь, что очень 
многие товарищи именно так рассмат
ривают индивидуальное обложение, а 
это значит, что они упускают поли
тический момент.

Для крестьянина вовсе не безраз
лично—обложен ли человек на 100 
рублей или на 110 руб. Политиче
ская линия 10 рублями будет отте
нена в классовость. Каждый крестья
нин двадцать раз за сто верст схо
дит за эти 10 рублей, чтобы их сба
вить. Такое отношение к индивиду
альному обложению показывает не
понимание того, что проведение клас
совой линии при обложении вовсе не 
означает увеличения налога вдвое. 
Когда вы увеличиваете обложение 
вдвое, то плательщик, естественно, ле
зет на стену, он видит, что более со
стоятельного так обложили, что можно 
сказать, разорили. Какая это классо
вая линия? Значит классовая линия 
есть разорение хозяйства. Это не
правильная политическая линия. Это 
есть извращение классовой линии, в 
некоторой степени—барский подход к 
делу. Считается—обложить так обло
жить. А не понимают того, что в 
крестьянском хозяйстве каждые 10 
рублей имеют исключительное значе
ние.

Я думаю, что при подходе к ин
дивидуальному обложению должна 
быть проявлена сугубая осторожность. 
Если, как я сказал, сельхозналог есть 
политика, то проведение индивидуаль
ного обложения есть, если можно так 
выразиться, концентрированная поли
тика. Поэтому надо так обложить, 
чтобы каждый крестьянин чувство
вал, что власть правильно поступила. 
Надо, чтобы крестьянство уяснило 
себе, что индивидуальное обложение

есть не расправа и озорство, а есть 
точно выдержанная классовая линия, 
которая по сути своей выражается в 
переложении тяжести налога на бо
лев состоятельные слои населения. 
Во всяком случае, эго надо опреде
ленно подчеркнуть, что сельхозналог 
своей целью не ставит разорение со
стоятельных дворов и только перево 
дит тяжесть налога с монее платеже
способных хозяйств на хозяйства бо
лее мощные.

ОБЛОЖЕНИЕ КУСТАРНЫ Х  
ПРОМЫСЛОВ

Мне хотелось бы еще коснуться 
вопроса относительно обложения ку
старных промыслов. На местах поня
ли, что кустарные ремесла (мельни
цы, маслобойки и прочие предприя
тия) должны быть целиком и полно
стью засчитаны в индивидуальное 
обложение.

Это неправильно. Тут мне кажется 
есть сугубая беззаботность, в сущ
ности говоря, в отношении ко всему 
населению. Вы сами понимаете, что 
как ни растет гигантскими шагами 
наша промышленность, рабочий класс 
гораздо в большем проценте растет, 
чем общее население, но вы сами и 
великолепно понимаете, что у нас 
есть миллионы избыточного населе
ния, что миллионы рабочих работают 
в кустарных промыслах. Каждый от
ветственный работник должен сугубо 
взвесить, как это обложение отразит
ся на развитии промыслов и не будут 
ли выкинуты сотни и тысячи людей 
из производства. Ведь у нас в кустар
ном деле миллионы людей. И вот, 
когда обкладывают так «походя» и 
не считаются ни с чем, то значит у 
местных товарищей слишком узкий 
кругозор. Ведь у нас в государстве 
небольшой процент людей работает 
на больших государственных пред-

Самокрнтика еще далеко не раз
вернулась в таком об‘еме, как этого 
требовали резолюции пленума ЦК и 
с'езда партии. Если в отношении 
фабрик и заводов, в отношении ши
роких масс на августовском плену
ме ЦКК, где обсуждался вопрос о 
«первых итогах самокритики», были 
отмечены некоторые достижения, то 
в отношении деревни, к сожалению, 
дело обстоит чрезвычайно слабо. Бед
няцкие элементы~деревни еще далеко 
не учли значения для себя самокри
тики в борьбе со всякими извраще
ниями, кулацким влиянием, аппарат
ным бюрократизмом и отдельными 
партийцами, искажающими классо
вую линию партии в деревне. А та
ких извращений в деревне сколько 
хочешь.

Не надо ехать в глухие углы, 
можно встретить в деревнях, близко 
расположенных к пролетарским цент
рам, кулацкое влияние над деревен
ской -беднотой. Хитрыми сетями опу
тывая и обманывая бедноту, кулак 
ведет ее за собой, умело эксплоати- 
руя и используя.

Отдельные партийные ячейки не 
улавливают влияния кулака и не
противопоставляют этому влиянию 
четкую кассовую линию, направлен
ную на разоблачение кулацкого об
мана, на действительную защиту ин 
тересов бедноты. Отдельные смель
чаки селькоры, подымающие кампа
нии в печати против безобразий в 
деревне, очень часто подвергаются 
преследованию и не находят защиты

приятиях, есть еще миллионы рабо
тающих в кустарных предприятиях, 
и каждый председатель губисполкома, 
если он хочет быть администратором 
политиком, настоящим большевиком, 
когда он проводит те или иные свои 
меры, он должен сугубо соразмерить 
их с существующими условиями раз
вития той илй другой отрасли про
мышленности. Надо прямо сказать, 
что в этом вопросе очень значитель
ное количество товарищей проявили 
неосторожность и эта неосторожность, 
с моей точки зрения, должна быть 
решительно исправлена.

О САМООБЛОЖЕНИИ
В заключение отвечу товарищу на 

вопрос о том, будет ли в нынешнем 
году самообложение. Самообложение 
ведь было не только в прошлом го
ду, самообложение было и в поза
прошлом году, и все годы было са
мообложение. И если не обращали 
внимания на самообложение, то толь
ко потому, что оно не проходило в 
таком экстренном, в таком форсиро
ванном виде, как эго было в прош
лом году. Но в прошлом году мы это 
делалп по попятной причине. Это 
было сделано для того, чтобы заста
вить владельцев хлеба вывозить его 
скорее на рынок и чтобы вносить в 
уплату по самообложению. В нынеш
нем году такой специальной кампа
нии не предвидится.

Но самообложение в таком нормаль
ном и добровольном порядке, как 
всегда, будет проводиться. Надо тоже 
сказать, что в своей сущности са
мообложение—одна из полезных мер. 
Оно дает возможность наладить це
лый ряд общественных учреждений 
и выполнить целый ряд обществен
ных работ. Если мы будем эту меру 
умело проводить, она даст плюсы, а 
не минусы. (Аплодисменты).

ни в ячейке, ни в бедняцких слоях 
деревни.

На последнем пленуме ЦКК вы
ступавшие товарищи, останавливаясь 
на самокритике в деревне, подчерки
вали, что до деревни волна само
критики еще не докатилась.

Никакая оговорка, что деревне 
самокритика не полезна, что дерев
ня слишком отстала, что в деревне 
самокритику могут использовать ку
лацкие или антисоветские элементы, 
не должна послужить основанием 
к тому, чтобы ее сузить или приме
нять «постольку поскольку». Наобо
рот, чем больше отсталость, чем 
больше непонимание, тем больше пар
тийные организации должны рабо
тать над тем, чтобы лозунг само
критики в деревне стал понятен са
мым широким трудящимся массам и 
чтобы самокритика шла по линии не 
сведения личных счетов, не извра
щения классовой линии, а по линии 
укрепления поветов.

Конечно, мы не должны забыть 
того, что в деревне искажения воз
можны гораздо чаще, чем в городе, 
и там проверить эти искажения труд 
нее. Но это ничуть не умаляет зна
чения самокритики, а, наоборот, го
ворит за то, что мы должны прило
жить все силы и энергию в «самом 
смелом, самом решительном, самом 
последовательном привлечении масс 
в дело социалистического строитель
ства, проверки и контроля со сторо
ны миллионных масс всего аппара
та и его очищения от негодных эле
ментов».

ЭА САМОКРИТИКУ В ДЕРЕВНЕ
(Статья члена Центральной Контрольной Комиссии т. Петерса)
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)В корма расходуем 
Плохих условий, 
держится скот

примерно определен в 12 000.000 пуд. 
Экономия такого количества кормов 
позволила бы содержать на 80.000 
голов скота больше, чем содержит
ся в данное время.

Остановимся несколько на вопросе 
обеспечения выгонными угодьями. Об
щая обеспеченность выгонами на 
единицу крупного рогатого скота рав
няется 1,97 гектар*. Имея в виду воз
можность расширения площади выго
нов (частично за счет неудобных зе
мель) такое количество выгонов мо
жет быть признано достаточным при 
данных размерах стада.

Если в целом округ выгонами бо
лее или менее удовлетворен, то по 
отдельным селениям обеспеченность 
вагонами колеблется в больших раз
мерах.

авлония: увеличить 
ощадь, улучшить 
во кормов
10-

И 

ГО
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п
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5. Благодаря низкой питательности 
сена, значительного количества в 
кормовой даче гуменных остатков, по
чти полного отсутствия прибавки 
сильных кормов, молочный скот в 
зимний период недокармливается. 
Особенно остро обстоит вопрос с бел
ковыми веществами.

6. Наличное количество сильных
которое можно получить в ок

ругу яе обеснечивает потребно» :и в 
сильна кормах.

Ч- %рос с выгонами хотя ь об- 
счо|т'меяее остро, но все же ввиду 
рачительных колебаний в обеспечен

ности выгонной площади отдельных 
селений и возможности резких коле
баний урожая не можем не иметь

шить г качество кормов.

йь, чтобы 
рмовую площадь

Полевое травосеяние потребует от 
хозяйства значительно меньших но 

! размерам затрат, чем применение ко
ренного улучшения.

При настоящей цене на семена 
трав (американского пырея) обсеме
нить одну десятину (при условии, 
что травы будут высеваться под пок
ровное растение) будет стоить 10-12 
рублей.

При таких затратах с полевым 
травосеянием (имея в виду получае
мые р итоге вкладываемых затрат 
результаты) может поспорить лишь 
поверхностное улучшение лугов (бо
ронование с подсевом трав’, расчистка 
лугов от мелкого кустарника и коч
карника).

Коренное улучшение лугов требует 
больших затрат (до 70-75 рублей и 
более на десятину) ив данных усло
виях экономически менее выгодно.

зевных
гяшо, отменить

но связано с установлением на бо
лее длительные сроки переделов лу
гов. Наиболее целесообразной мерой 
при закреплении лугов будет раздел 
их не на отдельные дворы, а коо
перированные лугозэдные товари
щества, группы.

Недостаток сеноуборочного инвента
ря не может не отражаться на ходе 
и размерах заготовок сена. При крат
кости периода заготовок сена и недо
статке инвентаря исключается воз
можность соэдания больших за
пасов для следующего года.

Одна из наших задач, это—расши
рить завоз сеноуборочного инвен
таря в округ до размеров удовлет
ворения полной потребности.

Одновременно встает вопрос и о 
расширении состава прокатных

пунктов и сети машинных т-в.
Э]т и м мы удовлетворим пот
ребность бедняцких хозяйств и 
увеличившейся сети машинных то
вариществ.

Одной из единственных мер, раз
решающих вопрос поднятия продук
тивности молочного скота в зимний 
период, будет увеличение цели да
чи сильных и сочных кормов и 
улучшение условий содержания 
скота.

Какие культуры разводить 
в нашем округе

Теперь нам надо выяснить, какие 
культуры будут наиболее выгодны
ми и подходящими в условиях на
шего округа и в отдельных его рай
онах.

Единственным полевым кормовым 
растением, высевающимся в больших 
размерах, будет овес, но те разме
ры, в которых он высевается сейчас 
едва покрывают потребности, пред‘- 
являемые рабочим скотом.

Давайте подумаем или о расшире
нии посевов овса ила введении по
севов других культур. В северной 
части округа недостаток сильных 
кормов может быть с успехом вос
полнен расширением посевов льна и 
частично овса.

При намечаемой в этих районах 
механизации обработки дьняно-соло-

будетмы расширение посева льна 
выгодно и успешно.

Для средней части округа наибо
лее выгодной культурой будет чече
вица.

В чечевице содержится много бел
ка и это делает эту культуру край
не выгодной в условиях нашего ок
руга (об этом же говорят и наши опы
ты применения посева чечевицы в 
целом ряде агрэучастков).

Для южной части округа особен
ное значение имеет культура подсол
нуха, там и должно быть организо
вано возделывание масляного под
солнуха.

Имеющаяся в данное время пло
щадь под корнеклубнеплодами не 
может удовлетворить потребностей 
молочного скотоводства и должна 
быть расширена в несколько раз.

Ставка н а  картофель
Основная ставка в отношении кор- 

неклубиого клина должна быть по
ставлена на картофель. Ведь эта 
культура уже знакома крестьянству, 
достаточно проверена, чего мы не 
можем сказать про корнеплоды. Па
раллельно с задачей расширения 
корнеплодного клина, нами должно 
быть, поставлено развитие посевов 
корнеплодов.

- nmfiu битее успешно

Но в тех случаях, когда увеличе
ние кормов не может быть разреше
но ни введением полевого травосея
ния, нн поверхностным улучшением 
лугов, необходимо развивать ме
роприятия по коренному улучше
нию.

[
I. Тут есть одно основное препятствие—
! отсутствие в достаточном количестве 
1 и высокая цена на семена луговых 

трав. Для устранения этого необхо- 
I Дино в первую очередь поставить во

прос об организации в пределах ок
руга сети рассадников луговых 
тоав. Большую роль здесь должны 
Играть совхозы и коллективы ок
руга.

льноводство в северной чаны 
(организовать льнообделочные пунк
ты, проводить контрактацию посевов 
льна, устроить маслобойные заводы) 
и масляного подсолнуха на юга, ор-

Еак увеличить 
выгоны

Мы полагаем, что ощущаемый в 
данное время недостаток выгонов 
можно изжить следующими меропри
ятиями: введением правильной пасть
бы на выгонах (делением на участ
ки и посменным использованием 
каждого в отдельности), расчисткой 
выгонов от кустарников и кочек, 
введением подкормка сильными кор
мами в летний период, расширением 
площади выгонов за счет сенокосных 
угодий с соответствующей заменой 
последних введением травосеяния на 
полях. А

Одиако, для того, чтобы успешно 
развить эти мероприятия, необходимо: 
провести соответствующую агитаци
онную кампанию, давать скидки на 
сильные корма селениям, проводя
щим подкормку в летний период, 
премировать хозяйства за введение 
перечисленных улучшений.

Содержание скота в открытых при
тонах приносит крестьянскому насе
лению огромные убытки. Излишняя 
трата корма, развитие заболеваний, 
невозможность применить скармлива
ния сильных и сочных кормов, все 
это — следствие неудовлетвори
тельных услозий содержания ско
та.

Для ускорения сроительства теп
лых и утепленных скотных дворов 
необходимо: расширить сеть ското
водческих товариществ, увеличить 
кредиты на строительство скотных 
дворов.

Работа, связанная с разрешением 
кормового вопроса может быть ус
пешно проведена только тогда, ког
да этому вопросу будет уделено до
статочно внимания, сил и средств со 
стороны всех организаций и широ
ких масс крестьянства. Особенно 
много в области кормодобывания 
должны сделать маслозаготовляющие 
организации.

гаяизовать ссудный фонд для выда
чи натуральной ссуды семенами че
чевицы (специальный фшд из 
средств отчисляемых маолозаготов- 
ляющаии организациями).

Организовать рассадники более 
урожайных сортов кортофеля.

Организовать рассадники корне
плодных семян в пределах округа.

Для того, чтобы избежать излиш
ние расходы по перевозке и уборке 
корнеклубнеплодов, повести работу 
по расширению приусадебных мест 
для занятия части ее под кораеалуб- 
неидодяый клан, выделению части 
паскотин специально под культуру 
корнеклубнеплодов, выделению спе
циальных участков на ближайших 
пашнях.

ДВЕ БЕСЕД"
НУЖНО ХОРОШО КОРМИТЬ КОРОЬ П A L . . . . . .

ИХ В ТЕ П Л Е
(Б еседа с пайщ ицей м аслоартели, крестьянкой  Василисой 

А лександровной Каклем ииой из села К ы ш то в ки )
Каклемика Василиса Алексан

дровна из села Кыштовки говорит 
о том, как у них в Еыштовском 
районе обстоят дела с кормами.

Лугов у нас совсем мало. Каж
дый год выкашиваем все, до послед
ней травки, а к весне скотину кор
мить нечем.

Луга у нас есть, да все они по
крыты кочками. Косить на них не 
возможно. Мы много раз собирались 
у себя в селе, думали, как быть с 
этими кочкастыми болотами. Решали 
каждый раз, что кочки обязательно 
надо посрезать, сделать новые сено
косные луга. На деле же мы ничего

В. А. КаКлем ина
не сумели сделать. Нет сил, ведь 
лопаткой не пойдешь ковырять коч
ки. Хорошо, если б нам дали маши
ну срезать эти кочки. Срежем кочки 
—вполне хватит травы на весь скот 
для всего района. Пока положение с 
сеном не очень хорошее.

Эту зиму я кормила коров жмы
хами, отрубями, картошкой. Жмыхи 
и отруби покупала. Очень большую 
пользу приносят жмыхи, да поку
пать их возможности нет—дороги. 
Если бы суметь у себя в деревне 
вырабатывать жмыхи, тогда было 
бы другое дело.

Живем мы в урмане, много болот, 
место сырое, оттого у нас хорошо

растет и родится лен, конопле, ры
жик. Но наши мужики очень мало 
сеют их, только для своих хозяйств. 
Я думаю, что жмых мы можем де
лать в своей деревне. Только надо 
всем нашим крестьянам подняться на 
это дело, начать сеять лен, конопле 
и рыжик, поднимать вопрос о том,, 
чтобы у нас построили маслобойку и 
завод для жмыха. Тогда у нас не 
было бы такого горя с корцами, да 
и молока корова прибавила бы.

В своем хозяйстве я стараюсь сде
лать так, чтобы корова была в хоро
ших условиях. Нынче у меня посея
на кормовая морковь, свекла и тур
непс. Кроме того большим подспорьем 
будет картошка. Я знаю, что мои 
две коровы будут обедаечены хоро
шим кормом на всю зиму, что я 
снесу побольше молока на масло
завод. Мне будет гораздо больше вы
годы от коров.

Семена турнепса, моркови и свек
лы приходится покушать, да не 
всегда они и есть. Нынче мне их 
дали, а дальше как будет—не знаю. 
Я думаю, что нам семена надо вы
ращивать самим. Это еще легче сде
лать, чем построить завод для 
жмыха.

Есть у меня и скотный двор, вро
де теплого, с печкой, с окошками. 
Нужно его достраивать, да сил у 
меня нет, сама хозяйка.

Некоторые смеются надо мной, го
ворят, что все я делаю оттого, что у 
меня работы другой нет. А я вижу, 
что как вступила в контрольное 
товарищество, начала слушать со
веты контрольного ассистента, вы
поила телят, кормила коров усилен
ными кормами, так у меня в хозяй
стве получается прибыль. За телят я 
получила премию на выставке, семь 
рублей.

Мое последнее мнение такое: 
Нужно хорошенько кормить коров, 
держать их в тепле. Нужно са
мим позаботиться о кормах для 
скота».

НУЖНО У НАС ПОСТРОИТЬ
МАСЛОБОЙНЫЙ ЗАВОД

ВО ЧТО’ БЫ ТО НИ СТАЛО ПОСЕЕМ КОРМОВЫЕ ТРАВЫ
(Б еседа с членом правления м аслоартели, крестьянином  

из села Биаза Петром Андреевичем Ш иш кины м )
Живем мы на краю мира, в са

мом урмане. Бывают времена, что 
не проедешь, не пройдешь к нам в 
Биазу.

Скажу я о совещании и о кормах. 
С кормами дело в наших местах со
всем плохо. Не только, что иметь 
лишние покосы, коров летом выгнать 
некуда.

п. А. Ш ишлин;
Места у нас есть, но зря лежат. В 

кочках, в кустах, в болоте. Не плохо 
бы прибрать все это, очистить места, 
сделать новые покосы'. Своими сила
ми тут, конечно, ничего не сделаешь. 
Надо машины пустить в ход, тогда 
толк будет. Но думаю я так: уберем 
мы кочки, кустарник, осушим болота 
и все равно не хватит нам сена на

корм скоту. Слабо растет трава. Нам 
во что бы то ни стало нужно 
сеять кормовые травы. Это—един
ственный выход. Травы в наших ме
стах растут хорошо. У нас уже про
бовали сеять клевер пополам с ов
сом-хорошо родится.

Большая беда, у нас та, что семян 
нет своих, а привозные дороги. Нам 
надо создавать семена у себя в рай
оне или поблизости где, чтобы они 
были доступны каждому. ВТ когда 
приеду, буду обязательно говорить, 
чтоб сеяли травы на семена коллек
тивно.

Неправильным я считаю то, что 
посевы трав облагают налогом так 
же, как и хлеб. „Сеяла мы озес на 
зеленя кормить скотину, а этот посев 
тоже обложили. Эго не верно, куль
турные начинания нужно поддержи
вать.

В отношении усиленных кормов 
скажу, что нам нужно построить 
маслобойный завод. Мы пытались 

■ сеять лен, конопле, рыжик. Ничего 
из этого не вышло, так как выво
зить семя нам не выгодно, а из за 
дорог и невозможно. Нужно сказать, 
что родится у нас все эго куда 
лучше.

Вот почему надо сейчас же под
нимать вопрос о том, чтобы большз 
сеяли льна, конопля и рыжика, что
бы начинали строить маслобойный за
вод. Масло продавать нам будет куда 
выгоднее, чем семя, а самое важное 
мы сможем делать жмыхи для 
корма коров. Здесь подучается двой 
ная польза—лен и масло будет и- 
корова будет накормлена как следует.

О корове мы, конечно, заботимся. 
Я сам нынче сеял турнепс. Резуль

таты получились бы хорошие, если б 
были чистые семена. Корнеплоды— 
выгодная штука, да сеяли мы их 
немного, своих семян у нас нет. На
до их разводить. Хочу я сказать о 
земле. Нам горько нужно разделить 
землю, провести землеустройство. 
Сколько.уж об этом разговоров бы
ло, а все никакого толка нет.

Насчет содержания коров нужно 
откровенно сказать: держим их по 
старинке. У нас понимают все, что 
не плохо бы иметь теплый Скотный 
двор, да боятся очень.. Дело в том, 
что самостоятельно строить двор мало 
кто может. Нужно брать ссуду. А 
государство, давая ссуду, предлагает 
обязательно строить ччшовый двор. 
Вот и боятся мужики: вдруг не су
меют построить по плану, что тогда? 
Думаем мы все, что на первое время 
хоть бы утепленные дзоры сделать 
и то бы хорошо.

Беда у нас с агрономом. Не хочет 
разговаривать ощс. нами. За три го
да не провел с крестьянами ни од
ного собрания, ни одной беседы. Мы 
даже не знаем, был ли он у нас за 
эти три года.

Хочу еще сказать о нашей газете 
«Варабиаская Деревня». Читаю я 
газету давно. Благодаря ей турнепс 
посеял, начал понимать, что дозарезу 
надо улучшать хозяйство, вести его 
по новому, ^культурному. Думаю я, 
что в газете нужно помещать 
больше указаний о хозяйстве, 
больше практических предложе
ний о том, как вести хозяйство.

Настаиваю я еще дна том, чтобы 
обязательно писали о международ
ных делах. Я всегда раньше читаю 
о загранице, и других наших городах.
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ОБСУЖДАЕМ ПЛАН
РАБОТЫ РКП

В ПЛАНЕ ОТСУТСТВУЕТ МАССОВАЯ РАБОТА РЕИ
Несколько важных практических предложений

Работе - крестьянская инспекция 
впервые выставила свой план на об
суждение рабочих и крестьян окру
га. Это хорошее начинание по мое
му мнению ярляется недостаточ
ным.

Из проведенной в этом году рабо
ты РЕИ всем ясно, что Рабкрин 
большую часть времеви тратит не 
на те капитальные работы, кото
рые перечислены в статье тов. Ар
темьева, а на внеплановые, буд
ничные работы, работы, выдвигае
мые самой жизнью ежедневно.

В плане работ перечислены только 
крупнейшие дела, а более мелкие, 
но важные работы на обсуждение 
масс не поставлены.

В округе предполагается органи
зовать отдел РЕИ, где будут рабо
тать 4-5 человек специалистов. На 
исполнение работы, указанной в пла
не РЕИ, они будут тратить, предпо
ложим, 50 процентов своего рабоче
го времени, а в остальное время они 
будут выполнять работу неплановую. 
В чем же она будет заключаться?— 
Этот вопрос на обсуждение масс не 
поставлен, а это нужно бы сделать.

В плане работы отсутствует мас
совая работа РЕИ, не сказано ни 
слова об участии рабочих, членов 
партии, профсоюзов, комсомола и де
легаток. Если это относится к вне
плановой работе, то ее так же нуж
но поставить на обсуждение, ведь 
выставленные т. Артемьевым зада
ния без участия массы выполне

ны не будут.
По мелким недостаткам аппарата 

трудящиеся дадут РЕИ больше ука
заний, чем по крупным.

Выдвигая такие соображения, я 
предлагаю РЕН проделать следую
щую работу:

1. В округе заготовкой кишек за
нимаются жнвстноводсоюз, сибкрай- 
госторг, ратао и др. У каждого ап
парат, склады, все что полагается. 
Раздули такое кадило, что удивляешь
ся, как только кишка терпит. Заго

товки в округе не так велики, что
бы содержать пять аппаратов. Это 
дело нужно проверить, а кому де
лать нечего— сократить. Экономия 
будет большая.

2. В Еаинске, Татарске и Чанах 
существуют конторы кожсиндиката и 
мясохладобойни.

Организации не такие большие, а 
живут они на разных квартирах, 
имеют разные склады, лошадей.

Ерестьянин обыкновенно привозит 
на рынок и кожу и мясо сразу. 
Еожсиндикат, чтобы не проворонить 
кожу, вынужден «дежурит» у скла
дов мясохладобойни и наоборот—по
следняя «дежурит» у складов кож
синдиката, чЪбы не упустить мясо. 
Для этого обе организации содержа  ̂
лишний штат. Если они жили бы 
не на разных квартирах, а нанима
ли бы общую, тогда лишний штат 
был бы совращен, совратились бы 
расходы но аренде, не стали бы со
держать двух лошадей, а только од
ну, а работа пошла бы лучше. ^Если 
РКП это проверит и сделает, то это 
даст экономии до 6000 рублей.

3. Все государственные учрежде
ния имеют у себя бухгалтеров и по
лагающийся счетный аппарат. Счето
водство ведется по разным и иногда 
устарелым системам. Нужно РЕИ об
следовать и принять меры к соеди
нению всех бухгалтерий в одно ме
сто и вести счетоводство по новой, 
более удобной системе. Это сэконо
мит не одну тысячу рублей.

4. Рационализаторское дело в ок
руге поставлено никуда негодйо. 
Виной этому хозяйственники, кото
рые «режимят» и не желают давать 
премий за хорошие предложения. 
Нужно это превратить и тем сохра
нить средства, выбрасываемые на ве
тер. Премия сама себя быстро оку
пит, а этого хозяйственники боятся.

5. Развитие окружного центра тор
мозится жилищным кризисом. Жи
лищная кооперация не развита. 
Профсоюзы этот вопрос ирорабатыва-

<> Не обеспечено квалифици 
рованной рабочей силой строитель
ство нашего округа. Окрисполкомом 
принимаются все меры к тому, чтобы 
укомплектовать кадр [ строительных 
рабочих квалифицированными работ
никами.

О  Поздно началась работа по 
контрактаций посевов. Причина в 
том, что краевые организации __не 
своевременно прислали кредиты,~ а, 
-Фд-^жные организации, получив их,
задержала

<0> 0 лИНвкдацЙЙ Йуййнр.когй и 
Татарского госсельмашсклаДбй
возбудил ходатайство перед окрис- 
цолкомом окрседьмашсоюз. Президиум 
окрисполкома утвердил ликвидацию 
этих складов при условии, если крае 
вне организации отпустят достаточ
но кредита окрсельмашсоюзу.

Создан комитет содействия 
строительству зерновых совхо
зов. В состав комитета вошли: зав. 
окрзу Соларев, от РЕИ—Артемьев, 
окрплана—Окушко, от союза сельхоз 
лесрабочих—Овчинников, колхозсек- 
ции—Евтеев и статотдела—Макаров.

О  Новым председателем Ба- 
рабинского окрисполкома назначен 
т. Палькнн. Тов. Палькин раньше ра
ботал заместителем председателя Самар 
ского губисполкома. Бывший предсе
датель окрисполкома т- Исаев назна
чен членом президиума Ерайсовнар- 
хоза.

■О Поощрять частное н щное 
стрс’*т' ьство и прело являть все 
льготы признал необходимом прргчи- 
диум окрисполкома. Сейчас <п.г.0 д х 
округа ощущается с.ярый квав" тр- 
ный купчие.

О  Огнестойкое строительство
будет применяться в селах южных 
районов. Сейчас окружные организа
ции прорабатывают этот вопрос.

О  С 17-го по 19 ноября прово
дится трехдневник помощи сле
пым. Для проведения кампании со
здана комиссия.

О  Не производить переброску 
учителей в течение учебного го
да предложено окрйбШкомоМ дсем 
риЕам. Увольнять учителей можнб 
ТЖко с разрешения окроно,

<0 Для расследования причин 
Массовой переброски учителей в 
Татарском районе командирован зав. 
окроно Орлов. Лица, которые допу
стили переброску учительского пер- 
сонали без всяких причин, будут 
привлечены к ответственйости.

О  Для подготовки к перевыбо
рам сельских советов при крае
вом исполкоме созывается совеща
ние. От нашего округа командирует
ся заворготделом окрисполкома Брян
цев и от нацмен один татарин.

ют уже на пятой конференции под
ряд и дают в сотый раз «директи
вы» на места.

Если сейчас РЕИ не возьмется за 
проверку и не поставит этого вопро
са всерьез, то профсоюзы будут про
рабатывать жилищную коооперацию 
еще на десяти конференциях без 
пользы, а население будет задыхать
ся от жилищного кризиса.

6. Поток заседаний, совещаний, 
собраний, часто без пользы, захлест
нул всех. Резолюций написано так 
м н о г о ,  что для выполнения их 
не хватит жизни. Между тем никто 
не видит, чтобы кто нибудь на деле 
попытался проверить выполнение 
решений. Заняться этим делом нуж
но РЕИ. Пора ей прекратить учреж
денческие разговоры о желательно
сти проверки фактического исполне
ния.

Боркин.

В УБИНСКЕ ЗАМ ЕРЛА КУЛЬТУРНАЯ РАБОТА

Проверим соблю ден ли 
классовы й принцип при 

проведении индивидуального  
нал ога

Предварительная наметка плана 
работ РЕИ на первое полугодие 
1928-29 г. охватывает основные во
просы хозяйственно-экономической 
жизни округа, которые требуют про
верки в соблюдении классовой ли
вни, директив центральных органов, 
целесообразность использования 
средств и пр&ч.

По моему мнению вопросы, наме
ченные планом, являются первооче 
редными. Со своей стороны считал-бы 
необходимым включить в план работ 
РЕИ вопрос—насколько правильно, с 
точке зрения закона, проведено об
ложение сельско-хозяйственным на
логом и индивидуальным обложением 
и соблюден ли на местах классо
вый принцип при проведении этого 
закона.

Яновский.

В клуб н„ избу-читальню села 
Убинска собирается народ провести 
свободное время по культурному, но 
работы в клубе нет никакой. На 
столе разложены старке газеты, 
журналы—есть даже за 26 год, та
кие же книги ̂ разложены и в Ле
нинском уголке призывного пункта.

Сидит избач около закрытого шка
фа со старенькой литературой и с 
большим Аппетитом выпускает изо 
рта колечки дыма от папироски. 
Посетители изоы-читальни так же, 
прежде чем взяться за газету, вы
таскивает из кармана кисет с ма
хоркой. То же самое делают и про
свещенцы. Все лозунги, картины, 
плакаты и сами стены избы-читаль
ни почернели от табачного дыма.

В клубе сиднт человек 40—30 
крестьян. Пришли на показательный 
суд, ожидают судью. Зам. предрика 
Ткачев положил на соседнюю ска
мейку ноги и глотает дым папи

роски. Помогает ему и заврайполит- 
просветом Евстифеев—тоже ходит по 
клубу с папиросой в зубах. До при
хода суда в клубе стало черно от 
дыму.

В Убинске имеются большие ком
сомольские силы, но работать комсо
мольцы не хотят. Многие комсо
мольцы не платили членских взно
сов по 6 месяцев. Райком комсомола, 
на это смотрит сквозь пальцы.

В райисполкоме горят 10 электри
ческих лампочек (энергия идет с 
мельницы), а в клубе мигают две 
пятилинейные лампы керосинки. Рик. 
по вечерам не занимается (а если 
занимается, то можно с керосином), а, 
в клубе каждый вечер что-либо да 
есть, курить ходят.

Если клуб осветить электриче
ством и взяться за работу пооснова
тельнее, особенно комсомольцам, клуб 
с успехом обслуживал бы все 
село. ' Голиков Е. В.

В Плехановой 
скоро откроется 

отделение 
потребобщества

Деревня Плеханова, Баклушевско- 
го района, заброшенный угол. Нет 
потребиловки и нет маслоартели. Все 
это было да уплыло по милости ра
стратчиков. В 1922 году в Плехано
вой была своя большая потребиловка, 
была и маслоартель. Еак на грех в 
правления попали растратчики. В по
требиловке растратили 1500 рублей, 
в маслоартели 500 рублей. Потреби
ловка сразу заглохла, а за ней по
гибла и маслоартель. Крестьяне ра
зобрали обратно оставшиеся паи*. По
сле этого много раз пытались орга
низовать потребиловку и маслоартель, 
ничего не выходит. У крестьян всег
да был один ответ: мы не красное 
солнышко всех не обогреем, а без 
потребиловки туго приходится.

Нынешним летом плехановцы вли
лась в Волчаповскую маслоартель. 
Дело пошло на лад. Сейчас плеханов
цы, увидев хорошую работу маслоар
тели, вкладывают обратно паи в Вол- 
чанское потребобщество. В ближай
шее время в Плехановой будет от
крыто отделение.

И.

Имущество красного 
уголка в конюшне

6-го сентября местком потребсоюза 
получил по телефону известие о том, 
что помещение красного уголка пот
ребсоюза будет занято переселенче
ским управлением.

Не прошло и двух часов, как тов. 
Лубков, заведующий переселением, 
со всем своим имуществом и служа
щими приехал занимать новое поме
щение.

Габочие п о т р е б с о ю з а  
начали вытаскивать из помещения 
всю обстановку красного уголка пря
мо на улицу, без всякого порядка. 
В некоторых портретах разбиты сте
кла. Архив, литературу и газеты 
сзалили в ящики в беспорядке. Пиа
нино вытащили так аккуратно, что 
едва ли оно уцелело. Столы, ящики 
с литературой и приборами военного 
уголка сложены в конюшне потреб
союза. Стулья рассованы как попало 
и где попало.

На имущество красного уголка бы
ли затрачены деньги рабочих и слу
жащих потребсоюза и все это про
падает. Коллектив остался без крас
ного уголка на зиму. Клуба в городе 
нет. Куда даваться?

БЕЗ ИЗБЫ-ЧИТАЛЬНИ И БЕЗ ДЕНЕГ
Увидел Юдинский рик, что везде 

и всюду идет стройка, а у него ни
чего нет. Завидно стало. Думали, ду
мали, решили лицом в грязь не уда
рить. Решили строить избу читальню, 
да никакую нибудь, а двухэтаж
ную, на 20 тысяч рублей. Маловеры 
усомнились, спрашивают, а деньги 
где? Деньги будут, говорят. Соберем

где нибудь, а на первый случай 
продадим Ачеканскому сельсовету 
старую избу-читальню за 700 руб
лей. Так н сделали. В три дня у 
рнка избы не стало, а у Ачеканско- 
го сельсовета появилась хорошая 
изба-читальня. А пока остался Юдин
ский рик без избы-читальни и без 
денег. Крестьяне говорят: вот будет

с'езд советов и собраться то нам 
негде будет.

С больницей тоже самое. Закрыли 
ее на два месяца по случаю ремон
та, и даже не постарались дать вре
менное помещение для больницы. На 
два месяца район остался без меди
цинской помощи. - ^  —

Вьюн.
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Л И К В И Д И Р У Е Т С Я .  X
Всем лицам и учреждениям, имеющим претензии обра- ^  
щаться в течение двух недель. После указанного срока ф 

претензии приниматься не будут. ф
Т-во. ф
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О  Передается мелкий ремонт
из ведения омха городскому совету. 
Отдел местного хозяйства будет вести 
крупное строительство. - 

ф  На 105 тысяч рублей ману
фактуры получил в сентябре потреб
союз.

О  11 тысяч пудов сахару по
лучит в ноябре потребсоюз. Система 
потребите/ьской кооперации сахаром 
будет вполне обеспечена.

2430 рублей экономий в 
год ‘ст рационализация системы 
аппарата «Акорт». Сейчас склад, ма- 
газин и контора переводится в одно 
..смещение.

Ксйусдаг! 1^.-вди>г1ый уч<: ток „В а л ч а тка н 6

Каннская артель ломовых возчиков 
„ОБЪЕДИНЕНИЕ^

н а  о с н о в а н и и  п о с т а н о в л е н и я  об щ его  с о б р а н и я  
нов  э т о й  а р т е л и  о т  21 с е н т я б р я  1928  г.

- - ЛИКВИДИРУЕТСЯ

чле-

Все учреждения и предприятия, а также и частные лица благоволят 
пред'явить свои претензии к названной артели через уполномоченного 
по ликвидации ЧКЗ т. Колесникова В. В., проживающего по Здвинской
улице № 17 в месячный срок.у Ликвидном.

и землекопы на прочистку каналов... 
Обращаться в деревню Безмеяову,. 
Михайловского района к инженеру 
Еорлякову._______ ________ 3—3
Канцелярия Барабинского под
района водворения переселенцев

переведена
на Кооперативную у л , д. № 14.

Продается -д о м-
с надворной постройкой н сруб но
вый. Гор. Еаинск, Ядринцовская М 7...

Утерянные документы считать 
недействительными

В № 64 газ. «Барабикгг я Де
ревня» на 3 странице было i апеча- 
тано, пто участок гоеземдмуш -.тва 
«Балчаткан», Казанского района, сдан 
в аренду кулакам.

Окрземуправление на вторую часть 
заметки дает об'яснение.

Площадь в 94,50 гек^^да была 
сдана не михайловским злакам, а 
земельному обществу нос. Н.-Михай-

vпо до-ловского, Кз. ''некого района, 
говору № 7-28 через уполномоченного 
общеева Козырева Дмитрия.

Представитель Чистоозерского сель- 
Екод на- торги не явился и земель- 
ш участок за Чистоозерским сель- 
кх о закрепить было нельзя.

£ 1929 году данным участком бу
дет пользоваться Чистоозерский сель- 
кков.

издатели: Барабинский Окружком ВКП(б) и Окрнсполком.
Зам, редактора И. Александров.

Настоящие сбавляется,
ч г о 4-го октября с. г. на базарной площади гор. Каинска

- — Н А ЗН А ЧА Ю ТС Я  ТО Р ГИ —
на продажу лошадей, принадлежащих кирпичному заводу. 
Желающие торговаться должны внести 10 процентов с об‘- 
язленной цены стоимости лошади.

Осмотр лошадей можно производить ежедневно с 9 
до 4 час. дня на кирпичном заводе.

ОкрОМХа

Учетно-вопнская книжка, вид, Ба- 
рабннским риком на имя Соболевского- 
К. Ф. . 662

Профбилет, выд. Варабинским сою
зом СТС на имя Хлудова. Е. А. ььз

Учетно-воинский билет, выд. Вет- 
лужским ВК на имя Смирнова П. 0.^

•Барда отпускается»
Каннский винокуренный завод №8 доводит до сведения всех граж

дан города Кайнска п пригородных деревень, что с момента пуска завода, 
т.-е 3-го октября с. г. будет производиться отпуск барды бесплатно до осо
бого распоряжения.
2— 2 Директор завода Дадер.

окружной призывной комиссией рожд. 
1904 г. на имя Казакова М. А.
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Профбилет № 574, выд. союзом пи
щевиков на имя Папрушкива А. И.66о

Учетно-конская карточка, выд. Ми
хайловским риком на имя Баянова;..
Q JJ _ 666

Крестьянский пай, выд. Романов
ским кредитным товариществом ли 03961/ 
на имя Семененко И. П- . 77мП77 

Удостовер. личности № 123077/407/, 
выд. Ленинградской губм-члицией на 
имя Шефтелевич А. С. Ь1о

Профбилет № 2389 союза рабпроса. 
на имя Жариновой И. Г. 676

Членская кооперативная книжка 
№ 450 выд. В.-Ичинским потребобще- 
ством на имя Юдёнкова Ф. А и  4 облгг 
гр нии крестьянского займа 
0111997, 0111998, 0111999 6/8

Учетно-конская карточка, выд. Ми
хайловским риком на имя Галеяскаро»- 
ва С. 6 /э

Членская книжка № 709, выд. Ба- 
рабинским рабкоопом на имя Клепица
П ф. 681

Удостоверение, выд. Барабинскойг

.

Окрлит № 804/246, г. Каинсч, типография изд-ва газеты „Барвбинская Деревня". Т'-раж 9.200 экз.

м
V


